

### TITULARES LOCALES

**El Sol de Puebla**

#### **Respalda IP homologar elecciones**

El presidente del Consejo de Organismo Empresariales, Luis Gerardo Inman Peraldi, calificó de positiva la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para lograr la homologación de las elecciones porque de esta forma se reducirán los gastos que implican los constantes comicios así como que los políticos puedan saltar de un puesto a otro, sin concluir sus periodos. (El Sol de Puebla)

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

#### **En 2012 habrá reemplazamiento**

El gobierno del estado planea un nuevo programa de reemplazamiento de las unidades de transporte privado y público de toda la entidad, con la finalidad de capitalizarse durante el próximo año. (Heraldo)

**Síntesis**

#### **La SEP: sin registro de título académico**

Un documento de la Secretaría de Educación Pública (SEP) asegura no tener antecedentes del título de licenciatura en Economía del rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez Bautista. (Síntesis)

**tolerancia**

#### **Cae otra cabeza en el gabinete estatal**

Para conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que Norberto Tapia abandonaría la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas, para asumir la titularidad de la representación del gobierno en el Distrito Federal. (Intolerancia Digital)

**CAMBIO**

#### **Piña Kurczyn asesora al PRI**

El consejero jurídico del gobierno estatal, Juan Pablo Piña Kurczyn, es también uno de los "asesores de lujo" de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local, según se desprende de la iniciativa de ley de deuda pública presentada por el diputado Lauro Sánchez López como suya, pues las propiedades del archivo disponible en el portal del Congreso indican que fue elaborado por el secretario de Servicios Legales y Defensoría Social. (Cambio)

**MILENIO**

#### **CAIP ordena indagar caso Samuel Rangel**

Afirma Blanca Lilia Ibarra, presidenta de la Comisión de Acceso a la Información: "estaré solicitando un dictamen técnico al área de informática, para poder emitir una opinión al respecto". (Milenio)

**La Jornada**  
Puebla de Oriente

#### **Se evalúa nuevo reemplazamiento para 2012: RMV**

El gobierno estatal evalúa la posibilidad de lanzar un nuevo programa para cambiar placas de automóviles el año entrante, según admitió ayer el titular del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas, quien dejó claro que la decisión tiene que ver con la normativa federal en la materia y pasa necesariamente por el concurso de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) del gobierno de la República. (La Jornada de Oriente)

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

#### **En Puebla hay plena libertad para ejercer el periodismo: RMV**

"En Puebla existen las condiciones óptimas para que se ejerza el periodismo, ya que los reporteros y columnistas, pueden escribir lo que quieran siempre y cuando lo hagan con la verdad", expresó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con motivo del Día de la Libertad de Expresión donde desayunó con reporteros, columnistas y directivos de los medios de comunicación en Puebla. (La Opinión)

**SINFRONTERAS**

#### **Libertad de prensa sustentada con la verdad: Moreno Valle**

Tras asegurar que el crimen organizado es el factor principal que limita la actividad periodística el gobernador, Rafael Moreno Valle, insistió que Puebla está alejado de los crímenes contra los periodistas que existen en los estados del norte del país. (Puebla sin Fronteras)

### MOMENTO

#### Única restricción, la difamación

En el marco de la celebración del Día de la Libertad de Expresión, el titular del Ejecutivo en el estado, Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que en Puebla existen las condiciones óptimas para que se ejerza el periodismo, ya que los reporteros y columnistas, pueden escribir lo que quieran siempre y cuando lo hagan con la verdad. (Momento)

### TITULARES DIGITALES



#### Contrabando y productos robados inundan el tianguis de Texmelucan

La comercialización de piratería y contrabando, al igual que la venta de productos robados como teléfonos celulares y equipos Nextel, predominan en el tianguis de San Martín Texmelucan, considerado el más grande de América Latina, donde asaltos y robos a visitantes y comerciantes se han convertido en una constante del lugar. (e-consulta)



#### Moreno Valle analiza la posibilidad de llevar a cabo un nuevo reemplacamiento vehicular

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, analiza la posibilidad de llevar a cabo un nuevo reemplacamiento vehicular el próximo año, luego que la última vez que se llevó a cabo este ejercicio fue en el 2005 con la administración de Mario Marín Torres cuando se aprovechó para colocar chips de seguridad para prevenir el robo de autos. (Periódico digital)



#### Refrenda RMV compromiso con la libertad de expresión

El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso con la libertad de expresión y solicitó a los medios de comunicación apoyar la transformación de Puebla. "Les pido nos ayuden a hablar bien de Puebla, a no sólo señalar los errores sino difundir las ventajas competitivas que tenemos", subrayó el Mandatario estatal. (Contraparte)



#### Viola Maldonado sus propios estatutos

Avaló que siete militantes del PAN fueran ingresados a la lista de insaculados a pesar de no contar con la antigüedad de seis meses como afiliados que exige la normativa del albiazul. (Imagen Poblana)



#### PAN: este jueves eligen a los últimos 10 consejeros estatales

Este jueves por la noche sesionará el CDE del PAN para elegir a sus 10 candidatos a consejeros estatales que prácticamente irán a la convención del 19 de junio como mero trámite. (Puebla Online)

### TITULARES NACIONALES



#### Ingresan a Hank Rhon en penal de BC

Tras ser consignado, Jorge Hank fue trasladado esta madrugada de la Ciudad de México hacia Baja California, donde ingresó al penal El Hongo. (Reforma)



#### Consigna la PGR a Hank ante juez

Poco antes de la medianoche, un convoy abandonó las instalaciones de la SIEDO con 11 detenidos, entre ellos Hank Rhon, que fueron llevados al hangar de la PGR para ser trasladados hacia algún estado. (El Universal)



#### Capturan por peculado a Salazar Mendiguchía

Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, fue trasladado al penal El Amate después de haber sido detenido acusado de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones públicas, abuso de autoridad y asociación delictuosa. (Milenio)



### **EU: García Luna falsea datos sobre la lucha antidrogas**

¿De cuánta credibilidad goza Genaro García Luna –secretario de Seguridad Pública (SSP)– ante sus interlocutores estadounidenses? Una medida puede ser la visita del legislador republicano Mark Kirk, ocurrida entre el 29 de junio y el 2 de julio de 2009. (La Jornada)



### **Revisará gobierno de Perú TLC con México**

Ollanta Humala, el triunfador de las elecciones presidenciales de Perú, pondrá a consideración del Congreso de su país la revisión de los Tratados de Libre Comercio (TLC) suscritos por esa nación andina, de acuerdo con sus ofrecimientos de campaña. (El Economista)



### **Va Carstens en busca de dirección del FMI**

El gobernador del central Banco de México, Agustín Carstens, llegará a Nueva Delhi el próximo viernes en el marco de su recorrido en busca de la dirección gerencia del Fondo Monetario Internacional (FMI). (El Financiero Digital)



### **Cae a 45% aprobación a la gestión de Calderón**

Cae a 45 por ciento la aprobación a la gestión del presidente Felipe Calderón, de acuerdo con la más reciente encuesta nacional en viviendas levantada por GEA/ISA. (Crónica)



### **Consignan a Hank Rhon; lo ligan al cártel de Tijuana, liderado por los Arellano Félix**

El empresario fue trasladado antes de medianoche de las instalaciones de la SIEDO al hangar de la PGR en el AICM. Posteriormente será procesado y encarcelado en una prisión de la ciudad fronteriza. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### Síntesis

#### SINTESIS

- **'RMV no está siendo oportunista ante ausencia de Lalo Rivera'**

Descartán líderes empresariales que la inauguración de obras de pavimentación por parte del gobernador Rafael Moreno Valle en juntas auxiliares, sea una acción oportunista, ante la ausencia del alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez. De igual forma, los presidentes del Consejo de Organismos Empresariales (COE) y de Coparmex, Luis Inman Peraldi y Francisco Rodríguez Álvarez, respectivamente coincidieron en que la actividad que desempeña el mandatario en cuanto a obra pública se refiere no opaca el ejercicio del munícipe poblano, independiente de que estaba ausente, pues aun no llegaba de su viaje de España. Específicamente, Inman Peraldi consideró que sí se sumaran las obras y esfuerzos del municipio con los del estado se puede hacer que la infraestructura en la capital crezca a pasos agigantados. (Irene Díaz c/foto 05:09)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95422/RMV-no-esta-siendo-oportunista-ante-ausencia>

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Poca transparencia por la transición del gobierno**

María del Carmen Leyva Bathory coordinadora General de Transparencia Municipal, reconoció que en el inicio de la administración de Eduardo Rivera Pérez los índices de transparencia de la capital poblana descendieron en comparación al cierre de la administración de Blanca Alcalá Ruiz. La funcionaria municipal indicó que la evaluación hecha por Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) abarcó el análisis de los contenidos de la página del Ayuntamiento de Puebla publicados hasta el 5 de mayo: "Se bajó 1.2 pues de 90.7 se bajó a 89.7, se disminuyó en comparación al periodo de Blanca Alcalá, esperaba que en tres años mejorara el índice. La relación se hizo del 30 de abril al 5 de mayo". (Luz Elena Sánchez s/foto 05:17)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-080611-luz-poca-transparencia-por-la-transicion-del-gobierno.php>



### PERIODICO DIGITAL

- **Rafael Moreno Valle asegura existe coordinación y respeto con Eduardo Rivera**

Luego de poner en marcha el programa emergente de pavimentación en diversas zonas de la capital poblana, el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, aclaró que existe coordinación con el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez para llevar a cabo esta labor. "Con el alcalde se compartió el proyecto para no duplicar esfuerzos, estas obras forman parte de un compromiso que hice en campaña para las cuales se han destinado únicamente recursos estatales, se han invertido 25 millones de pesos para un total de 50 calles". (Alejandra Bautista s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132984:rafael-moreno-valle-asegura-existe-coordinación-y-respeto-con-eduardo-rivera&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132984:rafael-moreno-valle-asegura-existe-coordinación-y-respeto-con-eduardo-rivera&Itemid=534)

### INFORMACIÓN DEL GABINETE

#### CAMBIO

##### CAMBIO

- **34 mil mujeres están desempleadas en Puebla**

En el estado de Puebla hay más de 34 mil mujeres desempleadas, mientras que las mujeres que han logrado un empleo fijo ganan sólo 113 pesos diarios es decir poco más de dos salarios mínimos, así lo informó la directora del Instituto Municipal de las Mujeres, Cecilia Espino González. Aseveró que aunque 57 por ciento de las mujeres están interesadas en trabajar es difícil que encuentren un área en la cual desempeñarse: "Hay más de 931 mil 984 mujeres laborando en territorio poblano, cuya cantidad es 40 por ciento inferior en comparación con los hombres (que laboran), la cifra supera un millón 426 mil 61, mientras que la población económicamente activa en el sector femenino asciende a casi un millón de personas, y el de los hombres es de un millón 500 mil". (Luz Elena Sánchez s/foto 05:15)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-080611-luz-34-mil-mujeres-est-n-desempleadas-en-puebla.php>

##### CAMBIO

- **Mujeres, rezagadas en las juntas auxiliares**

Cecilia Espino González, directora del Instituto Municipal de las Mujeres, informó que en las juntas auxiliares hay un rezago de las féminas, ya que no cuentan con papeles oficiales como credencial de elector, acta de nacimiento y Clave Única de Registro de Población (CURP). En este contexto, señaló que como parte del programa "Porque las juntas auxiliares también son Puebla" se instalarán módulos para dar inicio a la tramitación de los documentos correspondientes: "Se llevará un equipo para que se atiendan estas necesidades, porque en zonas como Canoa las mujeres no tienen documentos, acta de nacimiento ni títulos de propiedad". (Luz Elena Sánchez s/foto 05:16)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-080611-luz-mujeres-rezagadas-en-las-juntas-auxiliares.php>

#### MILENIO

##### MILENIO

- **La discriminación sigue; 57% de mujeres, sin empleo: IMM**

Aproximadamente el 57 por ciento de las mujeres capitalinas no tiene acceso a una fuente de ingresos, sostuvo la directora del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) Cecilia Espino González, quien dijo que esta es una muestra clara de la discriminación que sufre este sector poblacional. En conferencia de prensa, apuntó que esta proporción incluye a 21 mil 358 féminas que presentan deseos de incorporarse a la vida económicamente activa, pero carecen de oportunidades. Igualmente, subrayó que dicha cantidad representa poco más de dos terceras partes de las 34 mil mujeres que se encuentran desempleadas en todo el estado, según los estudios del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi). (Guillermo Castillo c/foto 05:50)

<http://impreso.milenio.com/node/8971716>

## **MILENIO**

- **Harán público dictamen de la entrega-recepción**

Una vez que los exfuncionarios alcalistas comparezcan ante la Contraloría Municipal, el ayuntamiento publicará el dictamen de entrega-recepción en su portal web, anunció la coordinadora general de Transparencia, María del Carmen Leyva Báthory. Explicó que se tratará de un resumen, donde se detallen los 32 anexos establecidos en el acta que se enviará al Órgano de Fiscalización Superior (OFS), como una forma en que la ciudadanía pueda conocer el estado que guarda la administración local. Adelantó que la síntesis de la revisión hecha por la Comisión Transitoria no contendrá montos económicos sobre posibles daños patrimoniales orquestados en el gobierno anterior. (Guillermo Castillo c/foto 05:52)

<http://impreso.milenio.com/node/8971715>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

## **OPINION**

- **Anuncian reestructuración en la administración de los mercados municipales**

El ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad, realizará una reestructuración a las administraciones de los mercados, a fin de evitar la fuga de recursos, así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Pedro Ocejo Tarno. Lo anterior al tiempo de explicar que desde hace muchos años se han formado mafias en los mercados municipales donde se han generado ganancias y no han realizado por pagos necesarios a la Comuna por el mantenimiento y satisfacción de las necesidades de los mismos locatarios. (Pilar Pérez s/foto 06:03)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45949](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45949)

## **OPINION**

- **Participará SMDIF en actividades para Festejar el Día del Padre**

Con actividades de los programas Cinco Pasos por tu Salud y Familia Fortaleza Poblana –ejes rectores de la actual administración-, el Sistema Municipal DIF se sumará al evento que organiza la empresa Mister Tennis para festejar el Día del Padre; así lo dio a conocer el Director General del organismo, Antonio Vasconcelos Rueda. Informó que el próximo 19 de junio, a las 8:00 horas, se llevará a cabo el Medio Maratón "Papá es un Héroe" que iniciará en el Parque del Arte -en donde se correrán 21, 10 o 3 kilómetros- y también se realizará una caminata con el objetivo de que las familias poblanas convivan, se ejerciten y participen en las actividades preparadas de manera conjunta por empresas e instituciones de gobierno. (Redacción s/foto 06:04)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45950](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45950)



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Ayuntamiento disminuye en transparencia, se justifican por proceso entrega-recepción**

Reconoce la coordinadora de transparencia del municipio de Puebla, María del Carmen Leiva Batori que el municipio de Puebla disminuyó 1.2 puntos en materia de transparencia, explicó que de los 90.7 que se tenían al término de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, actualmente se ubica en 89.5, de acuerdo a los resultados de la empresa Simtra, quien es la que hace la evaluación. La funcionaria municipal justificó que el resultado obedece a que "estábamos en proceso de transición pero se bajó porque estábamos en el proceso y modificamos nuestras estructuras, reglamentos, trámites e información que se tenía que se tuvo que evaluar, porque no se dio seguimiento a todos los programas de la administración anterior". (Abraham Espinosa s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132988:ayuntamiento-disminuye-en-transparencia-se-justifican-por-proceso-entrega-recepción&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132988:ayuntamiento-disminuye-en-transparencia-se-justifican-por-proceso-entrega-recepción&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **SMDIF invita al maratón "Papá es un Héroe"**

Con actividades de los programas Cinco Pasos por tu Salud y Familia Fortaleza Poblana, el organismo se sumará al maratón "Papá es un Héroe", acto que se desarrollará el 19 de junio a partir de las 8 horas en el Parque del Arte, informó Antonio Vasconcelos Rueda, director general del SMDIF. En este maratón se recorrerán 21, 10 o 3 kilómetros y también habrá una caminata, tiene el objetivo de fomentar la convivencia familiar, así como ejercitarse con las actividades preparadas por empresas e instituciones de gobierno. El director indicó que además de festejar el Día del Padre, es muy importante que las familias aprovechen estas oportunidades para convivir entre padres e hijos, pues de acuerdo a las diferentes actividades de integración familiar que hace el organismo, el 90 por ciento de las personas que asisten con los hijos son mujeres, ya que el padre por diversas razones pocas veces participa. (Imagen s/foto 06:07)

<http://www.imagenpoblana.com/index1.php>

### IMAGEN POBLANA

- **Puebla aún en desigualdad con mujeres en empleos**

21 mil 358 mujeres están en la búsqueda de un empleo en el municipio, pero por alguna razón no pueden conseguirlo, indicó Cecilia Espino Rodríguez, directora del Instituto Municipal de la Mujer. La directora aseveró que muchas son amas de casa, por lo que las opciones se reducen aún más al no tener experiencia, además reconoció que en Puebla la cultura machista persiste, lo que se refleja en la inequidad de salarios a mujeres. Por su parte, el delegado de la Secretaría de Economía, Miguel Ángel Mantilla, informó que en México no hay pobreza, sino que hay una mala distribución de la riqueza, lo que ocasiona que más del 57 por ciento de las mujeres poblanas esté desempleadas o con un salario muy por debajo en comparación con los hombres. (Imagen s/foto 06:07)

<http://www.imagenpoblana.com/index1.php>

### INFORMACION PUEBLA CIUDAD



### INTOLERANCIA

- **Sentencia Alcalá: no hubo irregularidades**

La expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, señaló que su administración fue auditada de manera constante en los tres años y por lo tanto ha pedido que sea por las vías legales como concluya la situación de la entrega recepción, pues lo que hizo fue trabajar. En entrevista, antes de reunirse con el presidente estatal del Revolucionario Institucional, dijo sentirse tranquila y esperando que se revise toda la documentación ya que aseguró no hubo irregularidades. Alcalá Ruiz declaró acerca de los señalamientos que han hechos los regidores del actual ayuntamiento: "Confío en que se conduzca de manera legal constitucional y eso es lo que espero, dicen que uno debe tratar a las personas como les gusta ser tratada y yo siempre he tratado a la gente con legalidad e institucional." (Francisco Sánchez c/foto 05:11)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=74803](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74803)

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- La expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz apareció y habló entre otras de la investigación que le está haciendo la administración de Eduardo Rivera por presunto daño patrimonial. Ella lo que pide es que se base todo en el marco jurídico y legal, dejando de ventilar los temas en medios de comunicación porque por eso existen las instancias y los procesos correspondientes.



**Fernando Canales**  
**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- El Gobierno Municipal a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) se suma al Foro Autoempleate Mujer 2011 con el propósito de fortalecer el desarrollo económico de este sector en el Municipio.



**Fernando Crisanto y María López**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- A una semana de haberse anunciado la comparecencia de exfuncionarios municipales por diversas irregularidades encontradas dentro del proceso de entrega-recepción, no hay una fecha establecida para la rendición de cuentas.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Garantiza Moreno Valle libertad de expresión**

Al refrendar su compromiso por la libertad de expresión, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, aseguro que en el estado existen condiciones para que los periodistas puedan ejercer su función, pero al mismo tiempo pidió el apoyo de los medios de comunicación para "hablar bien" de Puebla, a fin de lograr la transformación de la entidad. Al sostener un encuentro en el Salón de Protocolos con directivos y reporteros de medios impresos, radiodifusoras, televisoras y medios electrónicos, para conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, el mandatario comento que así como puede presumir la pluralidad que hay en su gestión con los diferentes partidos políticos aseguro que esta abierto a las criticas. (Ivan Tirzo c/foto Pág. 2A)

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Sen queda Alcalá en el PRI**

Luego de la salida del PRI de Mónica Barrientos y María Fernanda Diez Torres, colaboradoras en la administración de Blanca Alcalá Ruiz, para adherirse al Partido Nueva Alianza, la ex alcaldesa de Puebla, aseveró que ella se mantendrá en el tricolor, y negó que ese movimiento fuera estrategia suya para buscar apoyo del Panal en su búsqueda por la senaduría. En el marco de una reunión con los priistas Juan Carlos Lastiri, Enrique Doger, Alejandro Armenta, Ignacio Mier y Blanca Alcalá, quienes se encontraron para "trabajar por la unificación del partido", la ex edil municipal aseguro que su ex participantes, decidieron cambiar de partido por "asuntos personales". (Julieta Cerezo c/foto Pág. 2A)



#### EL HERALDO

- **Manzanilla quiere reubicar al tianguis de San Martín**

Pese a que no se ha encontrado un área en San Martín Texmelucan que pueda albergar el tianguis de ropa, el cual supera las 30 hectáreas; el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, considero que la única forma para erradicar los conflictos por la posesión de espacios en esta área comercial es reubicándolo, además de permitir que la venta de lleve acabo todos los dias. Esto después de que se registrara un nuevo conato de bronca por la postestad de espacios al interior del tianguis de ropa, que esta vez fue protagonizado por miembros de Antorcha Campesina y de la organización 16 de Septiembre. (Pablo Santiago c/foto Pág. 10A)

## EL HERALDO

- **Se fue Norberto Tapia de comunicación del gobierno**

Tal y como El Heraldo de Puebla lo publicó el pasado 31 de marzo, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, decidió a cuatro meses de haber iniciado su administración cesar a su funcionario de primer nivel, Norberto Tapia Lastinere, quien venía desempeñándose como director de Comunicación Social, para dar lugar a Sergio Ramírez Robles, quien se ha desempeñado como asesor en materia de comunicación del jefe de Gobierno del Distrito Federal Marcelo Ebrard Casaubón. (Pablo Santiago s/foto pag. 16A)

## Síntesis

### SINTESIS

- **Niega Alcalá que esté ejecutando promoción al voto en Puebla**

La aspirante al senado de la República por el PRI, Blanca Alcalá Ruiz, negó que esté haciendo campaña al interior del estado para buscar el voto de los ciudadanos; por lo tanto, no siente temor a ser sancionada por adelantarse a los tiempos tal como lo marca la Ley Electoral. Previo a un encuentro con el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, la expresidenta municipal, dejó en claro que su actividad política es para promover al partido en calidad de secretaria adjunta a la CNOP nacional. "Yo estoy haciendo política y actividades que tengo en la CNOP y he recibido invitaciones con la gente que he trabajado y conocido a lo largo de 20 años de actividad, seguramente estaremos atentos en los tiempos y formas y seremos respetuosos a los tiempos. No estoy haciendo campaña, lo que estoy haciendo es aceptar invitaciones y tengo la fortuna de tener amistades". (Elizabeth Cervantes c/foto 05:09)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95417/Niega-Alcala-que-este-ejecutando-promocion-al>

### SINTESIS

- **Se manifiestan defraudados de Sitma**

Un grupo de aproximadamente 50 personas que fueron defraudadas por grupo inmobiliario Sitma, se manifiestan a las afueras de Casa Aguayo. Una comisión ingresó a la dependencia estatal, para entregar un oficio a las autoridades y cuestionar respecto al avance de su caso. (Redacción c/foto 05:09)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95414/Se-manifiestan-defraudados-de-Sitma>

### SINTESIS

- **Considera Doger necesario ejecutar consulta ciudadana sobre reforma electoral**

El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, se pronunció por una consulta ciudadana para conocer los alcances de la reforma electoral, principalmente sobre la permanencia del próximo gobernador del estado. En entrevista, previo a un encuentro con el aspirante al senado de la república, Alejandro Armenta Mier, Doger Guerrero, al igual que su dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, se pronunció en contra de que sea el Congreso del Estado, quien elija al Ejecutivo local por muy mínimo que sea el periodo. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:09)

<http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95412/Considera-Doger-necesario-ejecutar-consulta>



## INTOLERANCIA

- **Sentencia Alcalá: no hubo irregularidades**

La expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, señaló que su administración fue auditada de manera constante en los tres años y por lo tanto ha pedido que sea por las vías legales como concluya la situación de la entrega recepción, pues lo que hizo fue trabajar. En entrevista, antes de reunirse con el presidente estatal del Revolucionario Institucional, dijo sentirse tranquila y esperando que se revise toda la documentación ya que aseguró no hubo irregularidades. Alcalá Ruiz declaró acerca de los señalamientos que han hechos los regidores del actual ayuntamiento: "Confío en que se conduzca de manera legal constitucional y eso es lo que espero, dicen que uno debe tratar a las personas como les gusta ser tratada y yo siempre he tratado a la gente con legalidad e institucional." (Francisco Sánchez c/foto 05:11)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=74803](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74803)

## **INTOLERANCIA**

- **En ronda de elogios celebran a la prensa**

A la vieja usanza, entre elogios de los dueños de los consorcios mediáticos locales, el gobernador Rafael Moreno Valle presidió un acto en el salón de protocolos para recordar la libertad de expresión. No hubo tal y cómo sucedía en los tiempos de su antecesor, Mario Marín ninguna crítica. Los aplausos fueron los de siempre. Los halagos también. Tan sólo cambió la disposición de los actores en las mesas. Y el color de la escenografía que pasó de verde a azul. Rafael Moreno Valle escuchó los complacientes discursos, tal y como en el pasado reciente lo hizo Marín; además, elogió la seguridad que vive Puebla como la principal oferta de su gobierno, con el comparativo inmediato de la violencia que se vive en otros estados del país. (Mario Martell c/foto 05:12)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=74804](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74804)

## **INTOLERANCIA**

- **Suspiros futuristas con miras al 2012**

Cuatro aspirantes al senado por el tricolor se reunieron en el hotel Camino Real para hablar sobre el 2012. El exdirigente del tricolor Alejandro Armenta Mier; quien fuera la primera alcaldesa mujer de la ciudad, Blanca Alcalá Ruiz; el exrector de la UAP y exalcalde, Enrique Doger Guerrero, así como Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI, hablaron largo y tendido sobre el futuro proceso electoral del tricolor. Entre bromas y comentando las frivolidades del día, los "suspirantes" a un puesto de elección popular en la próxima elección se saludaron como viejos conocidos y sonrieron a la menor provocación a las cámaras que los aguardaban. (Mario Martell c/foto 05:14)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=74808](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74808)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Gobierno analiza posibilidad de nuevo reemplacamiento**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle reveló que el gobierno estatal analiza la posibilidad de realizar un nuevo reemplacamiento en el estado, esto con el objetivo de actualizar la base de datos del padrón vehicular para disminuir la tasa de robos automotores. El mandatario estatal informó que la propuesta será presentada la próxima semana en el marco de la visita de Dionisio Pérez Jácome, secretario de Comunicaciones y Transportes federal. (Redacción s/foto 05:17)

[http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal07\\_07062011.php](http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal07_07062011.php)

### **CAMBIO**

- **RMV inicia obras de pavimentación al nororiente de la capital**

En gira de trabajo por colonias populares del nororiente de la capital poblana, el gobernador Rafael Moreno Valle inició obras de pavimentación de 23 calles en la colonia Del Valle, donde expresó "todos trabajamos por una causa común que es el progreso del Estado". Con estas acciones, a las que se destinará una inversión superior a 15 millones de pesos, se beneficiará a cerca de 274 mil habitantes, con recursos del estado, a través de un programa emergente. El ejecutivo recalzó que está cumpliendo, con hechos, compromisos asumidos desde su campaña por la gubernatura, haciendo un total de 50 calles en 2 zonas de la ciudad con una inversión de 25 millones de pesos. (Redacción s/foto 05:17)

[http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal10\\_07062011.php](http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal10_07062011.php)

### **CAMBIO**

- **Contraloría inicia procedimientos vs exfuncionarios marinistas**

La titular de la Contraloría del estado, Patricia Leal Islas, informó que ya han comenzado los procedimientos de determinación de responsabilidad en contra de algunos exfuncionarios marinistas, por las diversas irregularidades en el manejo de dependencias como las Secretarías de Educación Pública, Obras, Desarrollo Social y Comunicaciones y Transportes. Entrevistada en el desayuno para celebrar la libertad de expresión, la funcionaria comentó: "Los hallazgos que vamos encontrando, vamos procediendo, no estamos esperando a hacer una recopilación, ya tenemos sólidos los expedientes y procedemos a documentarlos, el caso de la Secretaría de Desarrollo Social también existe una denuncia de carácter penal", aseguró. (Redacción s/foto 05:17)

[http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal09\\_07062011.php](http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal09_07062011.php)

## **CAMBIO**

- **Gobierno digitalizará su plantilla laboral**

José Cabalán Macari Álvaro, titular de la Secretaría de Administración, detalló que como parte de la reingeniería del área labor que se realiza al interior de gobierno del estado, los trabajadores se han digitalizado con la finalidad de ver el desempeño de cada uno y, de acuerdo a ello agregó que habrá algunas reubicaciones para aprovechar de mejor manera las habilidades y experiencia. "Puebla es uno de los primeros estados que busca concentrar dicha información digitalmente, además de que para tener un mayor control y evitar que haya aviadores instaurará que los burócratas registren su hora de entrada y salida poniendo su huella en un equipo digital". (Elvia García s/foto 05:20)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-elv-gobierno-digitalizar-su-plantilla-laboral.php>

## **CAMBIO**

- **Aplauden a Moreno Valle por pavimentar calles en la capital**

Luego de que el gobernador del estado Rafael Moreno Valle pusiera en marcha la pavimentación de 50 calles en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas y la colonia Del Valle, los regidores del PRI, Sandra Montalvo y del PAN, Pedro Gutiérrez, celebraron el trabajo del mandatario en la capital, pero dividieron opiniones sobre las acciones de obra pública del gobierno municipal. Sandra Montalvo Domínguez calificó como "irresponsable" a la administración de Eduardo Rivera Pérez por los atrasos en el proyecto de pavimentación en mil calles en su primer año de gobierno: "Si el presidente municipal está ocupado en otras cosas que son para él más importantes que cumplirle a la ciudadanía sus promesas de campaña es su problema, me parece que el gobernador hace su trabajo y él no para ni un solo día". (Luz Elena Sánchez s/foto 05:21)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-luz-aplauden-a-moreno-valle-por-pavimentar-calles-en-la-capital.php>

## **CAMBIO**

- **Manzanilla se reúne con los integrantes del CCE**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto se reunió la tarde de ayer con la cúpula empresarial poblana encabezada por el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez Fernández, con la finalidad de afianzar vínculos. En la reunión que duró tres horas, los empresarios poblanos expusieron sus inquietudes ante el funcionario estatal, como el mejorar el Estado de Derecho, la transparencia, temas territoriales y la homologación de cobros en los municipios. En este primer acercamiento entre Manzanilla y los empresarios desde el inicio de la gestión de Rafael Moreno Valle, estuvieron representados cerca de 30 organismos empresariales. (Osvaldo Macuil s/foto 05:23)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-osv-manzanilla-se-re-ne-con-los-integrantes-del-cce.php>

## **CAMBIO**

- **CAIP investigará a Rangel por redactar iniciativa del PRI**

Blanca Lilia Ibarra Cadena declaró que la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) iniciará una investigación en contra del comisionado Samuel Rangel Rodríguez con la finalidad de conocer si es el autor de la iniciativa de ley de transparencia presentada por la fracción parlamentaria del PRI ante el Congreso local. La comisionada presidenta de la CAIP advirtió que Rangel Rodríguez podría estar incurriendo en una violación a la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, además de exceder sus facultades como comisionado pues entre ellas no está establecida la autoría de iniciativas de ley. Sin embargo, pidió no adelantar vísperas y esperar a que el órgano garante concluya la investigación. (Viridiana Lozano s/foto 05:23)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-vir-caip-investigar-a-rangel-por-redactar-iniciativa-del-pri.php>

## CAMBIO

- **Pide Doger una consulta para la reforma electoral**

El diputado priista Enrique Doger Guerrero se pronunció a favor de que haya una consulta ciudadana para que el Congreso local pueda elaborar la reforma electoral, debido a que el tema es complejo y deben participar Organizaciones No Gubernamentales, académicos, universidades y expertos en la materia, para que determinen si lo más conveniente es que el sucesor de Rafael Moreno Valle tenga un periodo de 18 meses o de 4 años y medio. "Hay que hacer una amplia consulta ciudadana, qué opinan partidos, universidades, asociaciones civiles", refirió el legislador priista. (Yonabad Cabrera s/foto 05:25)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-yon-pide-doger-una-consulta-para-la-reforma-electoral.php>

## CAMBIO

- **Presenta PRI ley de participación ciudadana**

La iniciativa de ley de participación ciudadana presentada por la bancada del PRI ante el Congreso local establece el mecanismo para acceder a las figuras de participación ciudadana: plebiscito y referéndum y, además, crea la figura de "iniciativa popular" con la cual los ciudadanos podrían presentar iniciativas de ley, decreto o reforma ante el Poder Legislativo. A mediados de mayo el gobernador del estado envió al Congreso una reforma para modificar la Constitución local y flexibilizar los mecanismos de participación ciudadana -referéndum y plebiscito-, sin embargo, el líder del Legislativo, Guillermo Aréchiga Santamaría, admitió que sin una ley reglamentaria estas figuras son inoperantes. (Viridiana Lozano s/foto 05:26)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-080611-vir-presenta-pri-ley-de-participacion-ciudadana.php>



## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Identifica Lastiri puntos negativos en la propuesta de homologación del PAN**

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, recibió con recelo la propuesta que impulsan los diputados del PAN de que el próximo gobernador dure en el cargo solo 18 meses para homologar las elecciones locales con las federales. A su parecer, el periodo de mandato de un año y medio es tan reducido que generaría problemas en la elaboración de las políticas públicas así como en la ejecución de los recursos. (Mónica Camacho s/foto 05:29)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla>

## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Deja Norberto Tapia Dirección de Comunicación Social del gobierno estatal**

Al ofrecer un desayuno a periodistas y dueños de medios de comunicación con motivo del día oficial de la libertad de expresión, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que Norberto Tapia deja la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas de su administración para asumir la titularidad de la representación del gobierno en el Distrito Federal. El mandatario dijo que ahora la vacante será ocupada por Sergio Ramírez, quien se venía desempeñando como vocero de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales del gobierno de la República. (Martín Hernández s/foto 05:30)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla>

## LA JORNADA DE ORIENTE

- **Jiménez Merino se destapa para la senaduría**

El diputado federal del PRI Alberto Jiménez Merino se sumó a la lista de aspirantes que busca competir por la candidatura del tricolor al senado de la República en la elección de 2012. El legislador dio a conocer su proyecto político en un encuentro que sostuvo con Alejandro Armenta Mier, quien es otro de los priistas poblanos que luchan por un escaño. (Mónica Camacho s/foto 05:31)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Rechaza Coparmex legalización de ambulantes**

El presidente local de Coparmex, Francisco Rodríguez, se pronunció contra la legalización del comercio informal tal como se planteó ayer en el foro que organizó el ayuntamiento de Puebla para regular esta práctica en la capital. Reprochó que el gobierno federal insista en cobrar impuestos sólo a los contribuyentes establecidos y no ampliar la base recaudatoria a otros sectores. (Javier Puga s/foto 05:32)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Hablar bien de Puebla, pide RMV a los medios**

El gobierno estatal fortalecerá aún el uso de medios nacionales para difundir programas y proyectos, así como atraer turismo, sostuvo el mandatario Rafael Moreno Valle al anunciar que Norberto Tapia asumirá la representación de la administración en el Distrito Federal, cargo a través del cual contactará empresarios de diferentes ramos y se erigirá como operador en los medios de comunicación. Durante un desayuno con directores de medios locales y reporteros para conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, Moreno Valle aseguró que Puebla aún tiene enormes retos en materia de seguridad pública, por lo que no se pueden "echar las campanas al vuelo. No estamos como queremos estar," acotó. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:42)

<http://impreso.milenio.com/node/8971758>

### **MILENIO**

- **Gobernador interino, insiste Moreno Valle**

A favor de implementar la figura de gobernador interino o uno de tipo constitucional de sólo 18 meses para Puebla se pronunció el mandatario Rafael Moreno Valle, al citar que la medida se debe legislar, para poder homologar los comicios federales con los estatales y tener procesos electorales cada tres años. Indicó que deben ser los diputados locales quienes sometan a debate la manera en que se nombrará a ese gobernador, al considerar que no tendrá implicaciones negativas en gobernabilidad y política interna del estado; al contrario, evitaría la polarización anual de los electores y los partidos, lo que frena el desarrollo. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:43)

<http://impreso.milenio.com/node/8971751>

### **MILENIO**

- **No importa quién es autor de la iniciativa priista: Coparmex**

No importa quién es el autor de la reforma a la Ley de Transparencia que presentó la fracción del PRI en el Congreso, lo importante es que se mejore la ley, consideró Francisco Rodríguez Álvarez, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Lo anterior luego que trascendiera que la iniciativa de reforma de la Ley de Transparencia que presentó el PRI lleva la huella electrónica del comisionado Samuel Rangel. Subrayó que lo importante es tener una ley que esté a la altura de lo que se merece el estado, que en materia de transparencia está en el lugar 27 a nivel nacional. (Laura Ortega s/foto 05:44)

<http://impreso.milenio.com/node/8971772>

### **MILENIO**

- **Exedil de Amozoc, investigado por atentado contra alcaldesa**

El expresidente municipal de Amozoc de Mota, Alfredo Bretón Sánchez, es uno de los principales sospechosos investigados por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de fraguar el atentado que sufrió la alcaldesa, Rosa Elba de Ita Marín, el pasado fin de semana. La sospecha se deriva ante la denuncia que la presidenta municipal realizó en días pasados contra su antecesor de que dejó un desfalco de 7 millones de pesos y saqueó las arcas municipales. (Violeta García c/foto 05:45)

<http://impreso.milenio.com/node/8971708>

## **MILENIO**

- **Líder del Cobaep niega estar contra Maldonado Venegas**

El secretario general del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), Refugio Rivas Corona, negó que haya solicitado la renuncia del titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad Luis Maldonado Venegas, como parte de su estrategia para lograr que su representación obtenga la "toma de nota" por parte de la Junta de Conciliación y Arbitraje y sea reconocida su reelección para continuar en su cargo por los próximos seis años. Después de que el titular de la SEP explicó que reconoce como líder sindical del Coelgio de Bachilleres a Rivas Corona, sin embargo sólo lo hará hasta el 3 de julio, fecha en la que termina su actual periodo, el dirigente gremial descartó que haya iniciado una lucha contra Maldonado Venegas. Asimismo, descartó que docentes que apoyan su reelección vayan a tomar alguno de los 37 planteles del sistema, en caso de que se mantenga la postura de las autoridades laborales en torno a no aprobar la modificación de los estatutos que permiten su continuidad al frente del gremio de docentes. (Jaime Zambrano c/foto 05:46)

<http://impreso.milenio.com/node/8971767>

## **MILENIO**

- **Caso Finanzas: aún no declaran funcionarios**

La Secretaría de la Contraloría del estado acató el exhorto emitido por el Congreso local para hacer una investigación administrativa sobre el robo de 37 millones de pesos a la Secretaría de Finanzas, perpetrado al interior de las oficinas de la colonia Azcárate por un comando armado en abril de 2010, durante el último año del sexenio de Mario Marín Torres. La contralora estatal, Patricia Leal Islas, indicó que el procedimiento de investigación ya estaba iniciado cuando fueron notificados de la petición del Legislativo para reabrir el caso; no obstante, evitó señalar el avance del mismo y dar alguna fecha en la que se emita el fallo. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:47)

<http://impreso.milenio.com/node/8971756>

## **MILENIO**

- **Ardelio acepta presencia del crimen organizado**

En Puebla hay presencia de narcomenudeo, y organizaciones criminales transitan por algunas vías de comunicación en la entidad, reconoció el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad (SSP), Ardelio Vargas Fosado, quien detalló que hay 7 puntos de atención en la región. Agregó que actualmente hay 170 vacantes en su dependencia, debido a que se dio de baja a distintos elementos de diversas áreas, por no pasar las pruebas de confianza o por comprobarles actos irregulares. (Jaime Zambrano s/foto 05:48)

<http://impreso.milenio.com/node/8971707>

## **MILENIO**

- **Conflicto del tianguis en Texmelucan requiere de una solución definitiva.**

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, indicó que se mantienen mesas de trabajo con el ayuntamiento de San Martín Texmelucan para consolidar el proyecto de ordenamiento y reubicación del tianguis. Reconoció que los ánimos entre las diferentes organizaciones de comerciantes están crispados, debido a la indefinición sobre quiénes son los poseedores reales de los predios ocupados para la venta. Anunció que el próximo jueves se volverá a reunir con el edil Carlos Sánchez, para avanzar en la definición del terreno donde se ubicaría al tianguis, el cual se transformaría en un mercado. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:49)

<http://impreso.milenio.com/node/8971761>

## **MILENIO**

- **Hay consenso, mas falta discutir reforma del Congreso: Aréchiga**

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, consideró que a pesar de que no han concluido los foros organizados por el Legislativo para conformar la agenda legislativa, los resultados son buenos y permiten anticipar acuerdos en el Congreso en las iniciativas que se presentarán en este segundo periodo ordinario de sesiones. Destacó que los resultados de estos foros no son sólo cuantitativos sino cualitativos, "no es sólo en cuanto a número sino a la trascendencia de los temas. Se va a seguir avanzando en la agenda, son temas que no están terminados, los foros los vamos a concluir". (Erick Almazán c/foto 05:53)

<http://impreso.milenio.com/node/8971714>

## **MILENIO**

- **No hago precampaña; visito a mis conocidos: Blanca Alcalá**

La expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, aseguró que no está realizando campaña política en el estado para buscar la candidatura priista por el senado, asegurando que recientemente ha tenido encuentros con militantes del tricolor, pero sólo respondiendo a invitaciones de viejos conocidos. "Yo estoy haciendo política, como lo había anunciado. Estoy en actividades del Comité Ejecutivo Nacional en la CNOP y he recibido distintas invitaciones de reencontrarme con la gente con la que he trabajado y he conocido a lo largo de más de 20 años de actividad en el partido y la administración," aseguró. (Erick Almazán c/foto 05:54)

<http://impreso.milenio.com/node/8971713>

## **LA OPINION**

### **OPINION**

- **Denuncia Inés Saturnino actos de corrupción en Tecamachalco**

El diputado local del PAN, Inés Saturnino López Ponce, presentó el programa "Di no a la Mordida", que tiene como objetivo combatir la corrupción que se da con los agentes viales en el distrito 17 de Tecamachalco. En rueda de prensa, el ex presidente municipal por este ayuntamiento al igual que varios ediles en funciones que lo acompañaron en rueda de prensa, acusaron que en las localidades del distrito 17, se está viviendo un escenario de corrupción por parte de los agentes viales que extorsionan a los campesinos que cuentan con su vehículo. Por lo anterior, argumentó que para combatir este problema social, se solicitará a los campesinos una copia de su identificación personal, copia de la licencia de manejo, comprobante de domicilio; además de un documento en el que se compruebe que utilizan vehículos para trabajar en el campo. (Jesús Lemus s/foto 05:59)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45929](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45929)

### **OPINION**

- **Niega Lastiri Quirós que la salida de dos priístas sea una desbandada**

Ante la salida de Mónica Barrientos y María Fernanda Diez Torres del PRI, el dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, negó una desbandada de militantes priístas; al contrario, anotó que en próximos días se sumarán políticos que militan aún en otros partidos políticos. Cabe señalar que el fin de semana, se vio a Mónica Barrientos, ex directora del Instituto Municipal de Juventud y Fernanda Diez Torres, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SDS) municipal en el trienio de Blanca Alcalá -ambas ex priístas-, en un acto político en el que se estrenaron como militantes del partido Nueva Alianza. (Jesús Lemus s/foto 06:00)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45932](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45932)

### **OPINION**

- **Niega Alcalá estar adelantándose a los tiempos electorales**

La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, negó tajante que el PRI pueda sancionarla respecto a las versiones sobre que ya realiza campaña al interior del estado para obtener el voto de los poblanos a fin de pelear por un escaño en el Senado de la República. Así lo declaró minutos antes de encontrarse en un hotel de la capital poblana con el presidente del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós, el ex dirigente del PRI, Alejandro Armenta Mier y el diputado local, Enrique Doger Guerrero. (Jesús Lemus s/foto 06:01)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45942](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45942)

### **OPINION**

- **Cabildean priístas que aspiran al Senado**

El Hotel Camino Real del Centro sirvió de sede para la pasarela política, en la que participaron actores importantes rumbo a lo que será la contienda electoral del otro año, cuando se pondrán en disputa diputaciones federales, senadurías y Los Pinos. A pesar de ser oposición en el gobierno, actores políticos como el ex dirigente estatal Alejandro Armenta Mier; el diputado federal del PRI, Alberto Jiménez Merino; fueron de los primeros en jalar los reflectores de los reporteros de la fuente política, pues no era común que ambos personajes se reunieran a la luz pública y más en un lugar céntrico como fue el hotel ubicado en la capital poblana. (Jesús Lemus s/foto 06:02)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=45943](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45943)



### E-CONSULTA

- **Descarta Alcalá sanciones priístas por iniciar campaña al Senado**

El Hotel Camino Real del centro se convirtió en la sede ideal para la pasarela política de algunos personajes del PRI, como la ex alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, quien negó que su partido pueda sancionarla por las versiones respecto a que ya hace campaña para las elecciones de 2012. En entrevista, recordó que después de terminar su papel como presidenta de Puebla, ella se ha dedicado a tener una actividad política importante desde el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares. (Jesús Lemus s/foto 06:05)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=10387:descarta-alcalá-sanciones-priístas-por-iniciar-campaña-al-senado&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10387:descarta-alcalá-sanciones-priístas-por-iniciar-campaña-al-senado&Itemid=332)

### E-CONSULTA

- **Propone Doger consulta popular sobre elegir gobernador de 18 meses**

Para saber los alcances de la reforma electoral que incluye la elección de un gobernador de año y medio, a fin de empalmar las elecciones locales con las federales, el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, consideró oportuno hacer una consulta popular para conocer los alcances del tema. En entrevista, el ex alcalde de Puebla rechazó la posibilidad respecto a que sea el Poder Legislativo quien elija a un gobernador por 18 meses, pues el asunto podría generar una controversia constitucional. (Jesús Lemus s/foto 06:05)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=10390:propone-doger-consulta-popular-sobre-elegir-gobernador-de-18-meses&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10390:propone-doger-consulta-popular-sobre-elegir-gobernador-de-18-meses&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Podrían someter a consulta la homologación de elecciones, adelanta Doger**

La iniciativa del Ejecutivo para homologar las elecciones en Puebla no es un asunto que los diputados tengan que sacar al vapor o por encargo del Gobernador, porque se trata de algo muy serio como son los tiempos para ampliar o reducir el período de un Gobernador, por lo que el tema podría ser un asunto de consulta popular. El diputado priísta Enrique Doger Guerrero señaló que no todos los diputados conocen el texto de la iniciativa del Gobernador que busca homologar las elecciones, se necesita tener claridad si la reforma aplicará para el 2018 o hasta el 2021. (Pilar Bravo s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=133005:podrían-someter-a-consulta-la-homologación-de-elecciones-adelanta-doger&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133005:podrían-someter-a-consulta-la-homologación-de-elecciones-adelanta-doger&Itemid=535)

### PERIODICO DIGITAL

- **Será nocturna la recolección de basura en el centro de San Pedro Cholula**

El Departamento de Limpia de San Pedro Cholula, hace un llamado para que los habitantes del municipio participen de manera constante y puntual en los horarios de las diferentes rutas de Recolección de basura encargada por la empresa ORBE Ambiental S.A de C.V., así lo señaló el Jefe del área José Guadalupe Ruisánchez Sánchez. (Redacción s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=133001:será-nocturna-la-recolección-de-basura-en-el-centro-de-san-pedro-cholula&Itemid=552](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133001:será-nocturna-la-recolección-de-basura-en-el-centro-de-san-pedro-cholula&Itemid=552)

### PERIODICO DIGITAL

- **Analizará la SEP estatal retomar el proyecto Nueva Aldea en la zona de Los Fuertes**

Luego de que se diera a conocer que la Secretaría de Educación Pública (SEP) prescindió de los servicios de 20 trabajadores adscritos al proyecto Nueva Aldea, ubicado en la zona de Los Fuertes en donde se encontraba el parque Rafaela Padilla de Zaragoza, el secretario del ramo Luis Maldonado Venegas, aclaró que este proyecto, aprobado en los últimos meses de la anterior administración, se encuentra bajo revisión debido a algunas inconsistencias jurídicas para garantizar su operación. (Verónica Aburto s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=133000:analizará-la-sep-estatal-retomar-el-proyecto-nueva-aldea-en-la-zona-de-los-fuertes&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133000:analizará-la-sep-estatal-retomar-el-proyecto-nueva-aldea-en-la-zona-de-los-fuertes&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Impedirá Fernando Morales imposición en dirigencias municipales del PRI**

El Secretario General de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Fernando Morales Martínez, pidió al PRI impedir la práctica de la imposición en los inminentes relevos en los 217 Comités Directivos Municipales, pues ese tipo de acciones dejaron muy mal parado al Revolucionario Institucional en las pasadas elecciones locales donde perdieron el gobierno del Estado. Por lo que demandó a la dirigencia estatal de su partido, omitir el dedazo o la imposición en las dirigencias de los Comités Municipales del tricolor; y pidió sea la militancia quien decida los relevos, principalmente en Puebla, Capital. (Redacción s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132996:impedirá-fernando-morales-imposición-en-dirigencias-municipales-del-pri&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132996:impedirá-fernando-morales-imposición-en-dirigencias-municipales-del-pri&Itemid=535)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **La única limitante para ejercer periodismo en Puebla es hablar con la verdad: Moreno Valle**

La única limitante en Puebla para ejercer el periodismo es hablar con la verdad, podemos presumir las condiciones para ejercer esta actividad, señaló el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle durante un desayuno con motivo del día de la libertad de expresión ofrecido a los medios de comunicación poblanos. En Puebla, subrayó, se puede presumir que la labor periodística se ejerce en un clima de absoluta libertad, a diferencia de otras entidades de la República donde el crimen organizado es una amenaza. "Aquí pueden escribir lo que quieran, y la única restricción es hablar con la verdad, es la única limitante que establece la ley y es una responsabilidad que deben asumir también los periodistas", puntualizó. (Alejandra Bautista s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132994:la-única-limitante-para-ejercer-periodismo-en-puebla-es-hablar-con-la-verdad-moreno-valle&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132994:la-única-limitante-para-ejercer-periodismo-en-puebla-es-hablar-con-la-verdad-moreno-valle&Itemid=534)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Exige Alcalá al PRI respetar equidad de género en dupla al Senado**

Al reunirse con la dirigencia estatal del PRI, Blanca Alcalá Ruiz señaló que sigue haciendo política desde la CNOP y rechazó cualquier posibilidad de cambiar de partido o de hacer alianza con el Partido Nueva Alianza. En entrevista, rechazó que vaya a ser objeto de sanciones porque no está haciendo campaña, "el PRI es un partido de respeto y los militantes con aspiraciones a cargos de elección popular saben las reglas, por eso cada quién realiza las actividades que los estatutos y la ley permiten". Sobre sus aspiraciones al Senado, dijo que no le quita el sueño y como cualquier militante habrá de esperar los tiempos y cumplir con la disciplina que marcan los estatutos. (Pilar Bravo s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132993:exige-alcalá-al-pri-respetar-equidad-de-género-en-dupla-al-senado&Itemid=535](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132993:exige-alcalá-al-pri-respetar-equidad-de-género-en-dupla-al-senado&Itemid=535)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Manzanilla prevé que en un año podría estar lista reubicación del tianguis de Texmelucan**

En un año podría estar listo el proyecto de reubicación del tianguis de San Martín Texmelucan, informó el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, ya que las autoridades estatales aún continúan con la búsqueda de un espacio lo suficientemente amplio y que cuente con todos los servicios y la infraestructura para garantizar una mayor comodidad tanto a los comerciantes como a los compradores. El encargado de las políticas internas del gobierno estatal, mencionó que en este proceso participa el alcalde San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez, con quien se reunirá el próximo jueves, para determinar los avances de la reubicación y los aspectos de seguridad que deben garantizarse a fin de evitar brotes de violencia. (Javier Caravantes s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132987:manzanilla-prevé-que-en-un-año-podría-estar-lista-reubicación-del-tianguis-de-texmelucan&Itemid=552](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132987:manzanilla-prevé-que-en-un-año-podría-estar-lista-reubicación-del-tianguis-de-texmelucan&Itemid=552)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Moreno Valle analiza la posibilidad de llevar a cabo un nuevo reemplazamiento vehicular**

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, analiza la posibilidad de llevar a cabo un nuevo reemplazamiento vehicular el próximo año, luego que la última vez que se llevó a cabo este ejercicio fue en el 2005 con la administración de Mario Marín Torres cuando se aprovechó para colocar chips de seguridad para prevenir el robo de autos. El costo del juego de placas sería de mil 615 pesos, mientras que en la anterior gestión fue de 540 pesos. (Alejandra Bautista s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132985:moreno-valle-analiza-la-posibilidad-de-llevar-a-cabo-un-nuevo-reemplazamiento-vehicular&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132985:moreno-valle-analiza-la-posibilidad-de-llevar-a-cabo-un-nuevo-reemplazamiento-vehicular&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Se desatan acusaciones entre comisionado de la CAIP y diputada por Ley de Transparencia**

El comisionado de la CAIP, Samuel Rangel Rodríguez acusó a la legisladora del PAN, Josefina Buxade Castelán de orquestar una campaña de desprestigio en su contra que lo señalan como presunto autor de la iniciativa de ley en materia de transparencia que presentó la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado el viernes pasado. En respuesta, la diputada albiazul rechazó los señalamientos en su contra y se pronunció porque se investigue el tema ya que "los comisionados deben ser ciudadano apartidistas sin ninguna afinidad política". (Erika López Sánchez s/foto 06:06)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=132980:se-desatan-acusaciones-entre-comisionado-de-la-caip-y-diputada-por-ley-de-transparencia&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132980:se-desatan-acusaciones-entre-comisionado-de-la-caip-y-diputada-por-ley-de-transparencia&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Dice Alcalá que se mantendrá en el PRI, pero pide inclusión**

Blanca Alcalá Ruiz confirmó que sus colaboradoras Mónica Barrientos y Fernanda Diez se fueron al Partido Nueva Alianza, pero afirmó que fue una decisión que tomaron a título personal, porque ella se mantendrá en el PRI. Al sostener un encuentro con el "dirigente" estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, aprovechó para solicitar mayor inclusión y apertura. Cabe recordar que Imagen Poblana publicó hoy que la mayoría de posiciones en la estructura priista se la están repartiendo marinistas y zavalistas. Mencionó que ella tiene aspiraciones, pero negó haber iniciado campaña al Senado de la República. (Imagen s/foto 06:07)

<http://www.imagenpoblana.com/index1.php>

### IMAGEN POBLANA

- **Para la IP, sí hay recuperación del salario mínimo**

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) respaldó lo dicho por el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, respecto a la recuperación del poder adquisitivo del salario mínimo, pues éste se ha incrementado más que la inflación. El presidente del CCE, Mario Sánchez Ruiz, explicó que si la inflación se ha ubicado alrededor de 4.0 por ciento y los "minisalarios" han subido un poco más de ese nivel, "es por eso que puede comprar más con ese salario". (Imagen s/foto 06:07)

<http://www.imagenpoblana.com/index1.php>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Refrenda RMV compromiso con la libertad de expresión**

El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso con la libertad de expresión y solicitó a los medios de comunicación apoyar la transformación de Puebla. "Les pido nos ayuden a hablar bien de Puebla, a no sólo señalar los errores sino difundir las ventajas competitivas que tenemos", subrayó el Mandatario estatal. Moreno Valle expresó su interés de colocar al estado en el mapa nacional, que la gente piense en venir a invertir aquí, en vacacionar y vender a Puebla por sus atractivos. (Redacción s/foto 06:08)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Refrenda-RMV-compromiso-con-la-libertad-de-expresion-&id=37282>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Se va Norberto Tapia, llega Sergio Ramírez a Comunicación Social**

El gobernador Rafael Moreno Valle, anunció cambios en la Dirección de Comunicación Social del Gobierno del estado de Puebla, el doctor Norberto Tapia deja el área para incorporarse como encargado de la oficina de representación de gobierno poblano en el Distrito Federal y para manejar las relaciones públicas del gobernador Moreno Valle en la capital del país con los medios de comunicación nacionales. (José Luis Moctezuma s/foto 06:08)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-va-Norberto-Tapia,-llega-Sergio-Ramirez-a-Comunicacion-Social&id=37281>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Alcalá y Lastiri discuten activismo de la ex alcaldesa**

La ex presidenta de Puebla Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI, se reunieron apenas dos días después de que a colaboradores de la ex alcaldesa se les vio trabajando activamente con Mónica Arriola Gordillo, hija de Elba Esther Gordillo. El líder del Revolucionario Institucional ofreció previamente una conferencia de prensa que hablaría diversos temas con la ex municipal, pero no adelantó cuáles; sin embargo, en la última semana se ha difundido que Alcalá inició en Matamoros su activismo político. (Valeria Baldo Cruz s/foto 06:08)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-y-Lastiri-discuten-activismo-de-la-ex-alcaldesa&id=37280>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Marín entregó concesiones irregulares**

La ex Secretaría de Comunicaciones y Transportes del gobierno de Mario Marín Torres, incurrió en diversas irregularidades durante la entrega de nueve mil 300 concesiones de transporte público, por lo que se hacen las acciones correspondientes para anularlas, informó el diputado del Partido Acción Nacional, Enrique Nácer Hernández, quien advirtió que irán hasta el fondo para hacer una limpia sobre el cochinerito que dejó la anterior administración. El legislador dijo en entrevista: "Las concesiones que no cumplan con alguna de las condiciones necesarias para que se les otorgue dicho documento tendrán que rechazarse y al parecer ya van varias, no se preocuparon en que se cumpliera con todo el procedimiento para el otorgamiento de una concesión y ahora quienes no cumplan serán rechazados". (Isaac Jimenez s/foto 06:08)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marin-entrego-concesiones-irregulares&id=37279>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Moreno Valle avala que haya gobernador por 18 meses**

El mandatario estatal Rafael Moreno Valle Rosas, se pronunció a favor de la propuesta del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, en cuanto a que para poder homologar las elecciones locales con las federales haya un gobernador por 18 meses, al término de su mandato. En entrevista consideró que es poco tiempo para poder desarrollar proyectos en beneficio del estado; sin embargo, expuso que un gobernante para ese tiempo es solo para ese periodo de transición. En ese sentido, aclaró que no buscará ser él gobernador por ese año y medio, aparte de sus seis años. (Valeria Baldo Cruz s/foto 06:08)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-avala-que-haya-gobernador-por-18-meses&id=37277>



### PUEBLA ONLINE

- **Moreno Valle anuncia su inversión en pavimentación para la capital**

El gobernador Rafael Moreno Valle, en su segundo día de gira por la capital en ausencia del alcalde Eduardo Rivera, dio a conocer que invertirá 25 millones de pesos para la pavimentación de 50 calles. En gira de trabajo por colonias populares del nororiente de la capital poblana, el Gobernador Rafael Moreno Valle inició obras de pavimentación de 23 calles en la colonia Del Valle, donde expresó "todos trabajamos por una causa común que es el progreso del Estado". Con estas acciones, a las que se destinará una inversión superior a 15 millones de pesos, se beneficiará a cerca de 274 mil habitantes, con recursos del estado, a través de un programa emergente. (Redacción s/foto 06:09)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13730:moreno-valle-anuncia-su-inversión-en-pavimentación-para-la-capital&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13730:moreno-valle-anuncia-su-inversión-en-pavimentación-para-la-capital&Itemid=126)

## PUEBLA ONLINE

- **Roberto Tapia sale de Comunicación Social; RMV lo manda de representante al DF**

Norberto Tapia fue movido de su cargo como director de Comunicación Social y nombrado representante del gobierno estatal en el DF, pues a decir del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, empresarios y medios de comunicación reclamaban su presencia en la capital del país. El nuevo director de Comunicación de la administración poblana es Sergio Ramírez Robles, quien era vocero de la Semarnat. Se ha desempeñado como: Director de Asuntos Corporativos en BioFields, Director de Asuntos Públicos y Gobierno en DelaRiva Group, Representante Comercial de México ante la Unión Europea en Representación de México en Bruselas, Director General de Comunicación y Vocero de la Secretaría de Economía en Gobierno de México, Consultor Senior en Zimat Golin Harris, Secretario de Elecciones, Representante ante el IFE y Coordinador Electoral Campaña Gilberto Rincón en Democracia Social Partido Político Nacional. (Redacción c/foto s/foto 06:09)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13693:noberto-tapia-sale-de-comunicación-social-rmv-lo-manda-de-representante-al-df&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13693:noberto-tapia-sale-de-comunicación-social-rmv-lo-manda-de-representante-al-df&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Reprueban 170, examen de confianza de la Secretaría de Seguridad**

El secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, reveló que 170 de los más de seis mil servidores públicos que integran la institución, reprobaron el examen de control de confianza que impulsa la actual administración como medida de combate a la corrupción y la infiltración de la delincuencia organizada. Durante la firma de convenio entre la Secretaría y el Campus Puebla del Instituto Tecnológico de Monterrey, Vargas fosado indicó que continúan las medidas para fortalecer el sistema de seguridad estatal y blindarlo de la corrupción por lo que se está aplicando este examen de confianza todos los niveles. (Arturo Cravioto c/foto 06:10)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reprueban-170,-examen-de-confianza-de-la-Secretaria-de-Seguridad&id=20288>

### RETO DIARIO

- **Priistas con aspiraciones al Senado están muy activos**

Los priistas que aspiran al Senado siguen muy activos, en primera instancia se reúnen el actual diputado federal Alberto Jiménez Merino y el ex dirigente estatal Alejandro Armenta Mier, y no descartaron buscar ser la fórmula en el tricolor 2012 para la cámara alta. Posteriormente en el mismo hotel del Camino Real, se unieron el actual diputado local Enrique Doger Guerrero y la ex presidenta municipal Banca Alcalá Ruíz, ambos también con aspiraciones al senado, y el dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós, para completar la escena priista. (Agustín Hernández Parra c/foto 06:10)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priistas-con-aspiraciones-al-Senado-están-muy-activos-&id=20287>

### RETO DIARIO

- **Alcalá no teme ser sancionada por iniciar campaña rumbo al Senado**

La ex presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruíz, aseguró que no teme ser sancionada por su partido, debido a las reuniones que ha iniciado con la militancia del PRI, para fortalecer sus aspiraciones rumbo al senado. Argumentó que no está realizando campaña, ya que acude a invitaciones que le realiza la militancia, con ex colaboradores que ha dejado a lo largo de 20 años de vida política. "En el partido somos un instituto político de respeto de libertades y por supuesto que podemos entender y construir hacia adelante una propuesta que resulte ganadora y que nos permita obtener resultados positivos en el 2012". (Agustín Hernández Parra c/foto 06:10)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-no-teme-ser-sancionada-por-iniciar-campana-rumbo-al-Senado&id=20286>

## **RETO DIARIO**

- **Descarta Micalco interés en dirigir PAN estatal**

Rafael Micalco Méndez descartó su interés en buscar nuevamente la presidencia del comité directivo estatal del PAN, y aseveró que a ningún grupo interno se le podrá adjudicar el control del consejo estatal. El delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, mencionó que las condiciones actuales del PAN permiten augurar que el próximo consejo estatal (cuya elección será el 19 de junio) tendrá una representación equilibrada de los diferentes liderazgos. "Dado que nadie tendrá mayoría como tal dependerá mucho de la persona que lidere al partido y ese peso recaerá en la elección de los consejeros estatales", comentó. (Patricia Estrada c/foto 06:10)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descarta-Micalco-interes-en-dirigir-PAN-estatal&id=20285>

## **RETO DIARIO**

- **Inversiones sin precedentes en materia de exportación anunció Moreno Valle**

Inversión en materia de exportación sin precedentes para el estado de Puebla, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle, al revelar obras de infraestructura para la Volkswagen, empresa que se ha comprometido a incrementar su producción de autos en los siguientes meses para la generación de empleos. El gobernador entrevistado al término de una encuentro con directores, columnistas y reporteros de diferentes medios locales, con motivo del día de la Libertad de Expresión, expuso que se han aplicado aproximadamente 40 millones de pesos para diversos proyectos en la planta automotriz. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 06:10)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inversiones-sin-precedentes-en-materia-de-exportacion-anuncio-Moreno-Valle&id=20284>



## **CINCO RADIO**

- **Gobierno del Estado Arranca Obras de Pavimentación en el Nororiente de la Ciudad**

Como parte del arranque de pavimentaciones de calles en el cuadrante Nororiente de la ciudad, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas informó que tan solo en la colonia del Valle se realizarán cuatro obras de pavimentación. Ante ello, el gobernador señaló que con las 27 pavimentaciones que anunció ayer en la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas serán un total de 50 calles las que pavimente el estado con una inversión de 25 MDP. Tras reiterar que los recursos aplicados para las pavimentaciones de este programa emergente son independientes al municipal, el mandatario estatal aseguró que con el trabajo coordinado que se hace con el Ayuntamiento se realizan mejores acciones, que cada quien por su lado. (Marco Fierro c/foto 06:11)  
<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/gobierno-del-estado-arranca-obras-de-pavimentacion-en-el-nororiente-de-la-ciudad/>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL.mx**

#### **EL UNIVERSAL**

- **Consigna la PGR a Hank ante juez**

Poco antes de la medianoche, un convoy abandonó las instalaciones de la SIEDO con 11 detenidos, entre ellos Hank Rhon, que fueron llevados al hangar de la PGR para ser trasladados hacia algún estado. (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Cordero reta a Peña Nieto a debatir logros**

Cordero sostuvo que las divergencias con Peña Nieto merecen "una reflexión mucho más profunda" e invitó al gobernador "a que, cuando él quiera, acepte debatir para compartir, para discutir y comparar 70 años de gobiernos priístas, contra 10 años de gobiernos panistas". (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **EL UNIVERSAL**

- **Detienen al ex gobernador Pablo Salazar**

El procurador chiapaneco, Raciél López Salazar, informó que el ex mandatario está acusado de autogestionarse un bono sexenal de 104 millones de pesos. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **EL UNIVERSAL**

- **Incumplen partidos con transparencia en Internet**

Los partidos políticos están obligados a hacer públicos sus estados financieros, ya que la Ley Federal de Transparencia incluye al menos 12 obligaciones y el Instituto Federal electoral es el encargado de regularlos. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **EL UNIVERSAL**

- **Apoyará a México en lucha al narco**

LOllanta Humala, presidente electo de Perú, dice a EL UNIVERSAL que mantendrá y aumentará el apoyo antinarcóticos a México y a otros países que encaran el problema. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

## **COLUMNAS**

### **tolerancia**

(Contracara/Enrique Núñez)

#### **Celebrando la libertad de expresión (sic)**

Después de escuchar a los tres oradores que el día de ayer fueron “seleccionados” para hablar sobre la libertad de expresión, me di cuenta que a ninguno le queda claro el peso y el significado de este derecho.

Quiero pensar que no fue línea, sino una torpe coincidencia, la dirección que tomaron los discursos.

De entrada, Carlos Martín Huerta —a quien le tengo un especial afecto, pero con quien esta vez no coincido— perfiló su participación a los escalofriantes números que colocan a México como uno de los países de mayor riesgo para el ejercicio periodístico.

El conductor de Así Sucede nos trasladó a un escenario ajeno al que rodea a los periodistas de esta aldea. Sin embargo, nada tiene que ver el clima de terror que viven los comunicadores del norte del país, con los riesgos que se corren aquí en la tierra del camote.

Y mucho menos para quienes ejercen un periodismo como el de Radio Acir, Televisa Puebla y Síntesis, por citar a los medios que “a nombre” de todos los ahí presentes hicieron uso de la palabra.

Después de Carlos Martín, apareció en escena el director de Televisa Puebla, Gerardo Jean Carrasco y volvió a la cantaleta del peligro de quienes ejercen labores de comunicación, relacionando ese riesgo con la inseguridad que se vive en el país, y comparando a los periodistas con bomberos y boxeadores.

Y remató Armando Prida, parafraseando al ejecutivo televisivo, diciendo: “preferible perder una exclusiva, antes que poner en riesgo la vida de un reportero”.

¡Por favor!

Díganme si alguien recuerda una nota de Radio Acir, Televisa Puebla o Síntesis que haya puesto en riesgo la vida de un reportero.

No sé si las palabras de Prida Huerta sean una especie de mea culpa, intentando justificar la razón de no tener exclusivas, pero la realidad es que la base de la libertad de expresión en Puebla no está relacionada con la inseguridad que genera la guerra contra el narcotráfico.

Debo puntualizar que no desdeño el infierno que viven los reporteros de otros estados del país, pero ayer ése no era nuestro tema.

Lo que en Puebla es importante en el marco de esta “celebración” es el nivel de libertad de los reporteros, columnistas, editorialistas y conductores para decir lo que piensan.

Eso es lo que deben preguntarse todos los comunicadores, y en la íntima respuesta está la razón de celebrar o no el Día de la Libertad de Expresión.

Cuando a los fotógrafos y a los reporteros los encierran en un corral de prensa durante un acto oficial, es

cuando debemos cuestionar si existe libertad de expresión.

Cuando todos los conductores de radio leen el resumen de noticias enviado por la oficina de Comunicación Social del gobernador, en lugar de leer la nota de su reportero, es cuando nos debemos preguntar si existe libertad de expresión.

Cuando despiden de algún medio a un reportero o columnista incómodo, por petición del gobierno, es cuando debemos meditar sobre la trillada frase de la libertad de expresión.

Y conste que no se trata de señalar al actual gobierno, sino a esa práctica añeja que inició con los gobiernos priistas y continuó con la llegada al poder de panistas y perredistas.

En Puebla, nadie puede presumir de ser el paladín de la libertad de expresión; ayer y ahora existieron y existen limitantes para accionar plenamente ese anhelado derecho.

No quiero dramatizar, pero la libertad de expresión es un derecho utópico por naturaleza.

Pero tenemos dos caminos.

Seguir la dirección de los tres oradores de ayer, quienes celebran no usar chalecos antibalas, aunque tengan que utilizar bozal a la hora de emplear sus propios medios; o tomar con valor el larguísimo camino para festejar algún día, el ejercicio de un verdadero periodismo libre.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=125>

### **(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras)**

#### **Los anuncios del gobernador**

Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, realizó varios anuncios que tienen que ver con el desarrollo económico de la entidad.

De entrada, el gobernador dijo que en este año Puebla captará más inversión extranjera directa que en cualquier otra administración, además se buscará la forma de generar empleos bien remunerados a partir de la alianza estratégica que se ha tejido con la principal empresa de la entidad, la armadora alemana Volkswagen de México.

El mandatario reveló que la armadora alemana tiene pensado incrementar su producción hasta alcanzar las 622 mil unidades, lo cual beneficiará directamente a la entidad.

El programa de desarrollo económico, incluye también el cabildeo con varias empresas internacionales para el desarrollo de tecnología de punta, un sector en que Puebla se encuentra rezagado, pese a contar con un número importante de Universidades Tecnológicas y uno de los mejores institutos tecnológicos del país.

Para Tehuacán también hay buenos planes, pero no basados en la industria maquiladora que durante muchos fue la base de la economía de esta región, ahora se busca impulsar el desarrollo agroindustrial; el problema, lo reconoció el propio mandatario, es que el régimen de pequeña propiedad limita mucho las condiciones, no obstante adelantó que buscarán esquemas de asociación de los pequeños productores.

Moreno Valle señaló que para que todo esto pueda darse, fue necesario que los primeros cien días de su administración, una muy buena parte de sus esfuerzos estuvieran enfocados a reposicionar a la entidad a nivel nacional, además de diversos acercamientos que ha tenido con grupos empresariales de la capital del país, que han vuelto a ver a Puebla como una entidad competitiva y con oportunidades para invertir.

Esto en la plática que sostuvo ayer con diversos representantes de los medios de comunicación, con motivo del día de la libertad de expresión, donde adelantó que confía en que las inversiones comiencen a llegar a partir de este mes y se consoliden a inicios del 2012, año que reviste especial interés para el inquilino de Casa Puebla, porque se celebrarán los 150 años de la batalla de Puebla, escaparate que por supuesto no quiere dejar pasar el gobernador.

#### **La despedida de Tapia**

En este mismo acto, el gobernador aprovechó para anunciar el relevo de Norberto Tapia, al frente de la Dirección de Comunicación Social.

La nueva asignatura de Tapia será encargarse de las relaciones del gobierno de Puebla en el Distrito Federal, para lo cual se le habilitarán instalaciones en algún lugar de Polanco, además será el enlace entre los medios de comunicación de la capital y la administración morenovallista.

Norberto seguirá unos días más al frente de la dirección de Comunicación y será oficialmente hasta el día 16 de este mes, cuando entregue la responsabilidad a Sergio Ramírez, quien ocupaba el cargo de director de la Comunicación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales.

Tapia es un excelente comunicador, aunque durante su breve paso por Puebla, se enfrentó siempre al "fuego amigo", el cual no lo dejó trabajar como a él le hubiera gustado. No obstante se fue, cuando logró el objetivo de sentar a los medios de comunicación con el gobernador.

#### **Dos marinistas tras el distrito 6**

El distrito 6 federal con cabecera en Puebla ya tiene dos aspirantes para hacerse de la candidatura dentro del PRI.

Se trata del exsecretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas y del también exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Javier García Ramírez.

Se dice que los dos ya trabajan con diversos grupos y sostienen diversas reuniones para obtener la nominación por parte del tricolor, en uno de los distritos que por años fue considerado como una de las reservas del PRI, pero que el del 2000 a la fecha se le ha complicado al expartidazo.

Tanto Valentín Meneses como García Ramírez son distinguidos integrantes del grupo marinistas. Quien también podría buscar una oportunidad por esta demarcación es el zavalista, Gerardo Mejía, exregidor del ayuntamiento de Puebla.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=123>

### **(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)**

#### **Cereso de San Miguel SA de CV**

En este penal opera la "libre empresa". Desde las más ínfimas actividades como ir a entregar un mensaje, o las más sofisticadas como comprar y vender drogas, significan ingresos para los mismos internos del penal de San Miguel, cuya población rebasa en más de 200 por ciento lo permitido.

En este lugar, drogas como la marihuana y la cocaína tienen un precio especial: más alto que en la calle. Quienes se encargan de su distribución escasamente son molestados por el personal de custodia, los que atrapan se les considera como "segundones" —en las calles les dicen "bateadores"—, son reemplazables; cuando uno cae de inmediato contratan a otro. Las drogas no se pueden dejar de vender.

El ingreso de drogas a este penal tiene muchas formas: en alimentos, vehículos, ropa o zapatos, pero siempre supervisado por alguna autoridad, incluso existen horas para poder realizar la ilícita actividad.

Nada más, amigo lector, imagine cuántos internos en este penal son adictos a algún tipo de droga y qué pasaría si no la consumieran. Lo más probable sería un amotinamiento, por lo que el consumo está "permitido" por encimita. "Si no te veo, no te castigo".

Una carta de un excustodio de este penal simplifica lo que aquí le comenté.

#### **El correo de los muertos**

"Que tal mi estimado, vi tu nota de la venta de droga en el Cereso de San Miguel. Te voy a contar algo, yo fui custodio y llegué a ser mando. Yo me gané el rencor de los reos y tuve diferencias con mis directivos por mi "carácter y mi buen servicio", porque yo siempre quise combatir la corrupción y la mala administración de ese penal. Me costó que me cambiaran de lugar y después me despidieron.

"La venta de droga en el penal donde trabajé era como comprar un dulce en cualquier caseta. Todos los reos saben quién la distribuye, pero gracias a la protección de los directivos nunca se les pudo encontrar nada; pero a otros reos eran a los que se las metíamos para adjudicarles un proceso o correctivo, como es el caso del reo Arnol Joaquín Romero Sosa, quien era "nuestro cliente", ya que es uno de los reos adictos del Cereso.

"Así como la droga, también existe la venta o renta de televisores, celdas, VI (Visita Intima), Xbox y cajones de trabajo. Las concesiones para vender desde pepitas hasta las casetas, de comida y tienda, para trabajar en cocina, negocios que han favorecido a los anteriores directores, y no se diga al actual, que gracias a las enseñanzas de las anteriores administraciones ahora también está haciendo negocios."

#### **El correo de los muertos**

##### **Desde Izúcar de Matamoros**

"Saludos don Alfonso, soy un asiduo lector de su columna y me sorprende que usted que conoce como nadie las entrañas de la procuraduría no haya denunciado el nombramiento de un mafioso que dice que compró la plaza de Izúcar, y que gracias a ello lo nombraron sin pasar ningún control de confianza ni examen de ningún tipo. Además con averiguaciones previas en su contra pendientes, denuncias, quejas radicadas todas por órdenes superiores en la Mesa de Trámite Uno de la procuraduría, Rafael Carpinteyro Lazcano es director de Ministerios Públicos en la región de Izúcar, ha sido cesado en dos ocasiones de la procuraduría por corrupto y extorsionador; se le relaciona y pertenece a la mafia la excordinadora de ministerios en Cholula, actualmente prófuga por nexos con la delincuencia organizada, con la que fabricaba todo tipo de averiguaciones para extorsionar a personas adineradas de la región de Puebla, Atlixco, Chipilo, Izúcar, etcétera. Carpinteyro tiene varias denuncias por todo tipo de delitos, principalmente chantaje a empresarios de la región. Las averiguaciones previas contra Carpinteyro y sus clientes son archivadas, no progresan porque él controla una mafia de Ministerios Públicos. ¿Cómo es posible que regresen a la procuraduría este tipo de personajes? ¿Será cierto que le compró la plaza al subprocurador Proal Diez de Urdanivia? En fin, don Alfonso, o sabe usted esto, o como dice Carpinteyro que la prensa no se mete con él porque le deben favores.

“Gracias don Alfonso, la procuraduría tiene mafiosos controlando ministerios públicos. Cheque usted al coordinador de ‘mps’ adscritos a los juzgados, de nombre Guillermo, quien como actuario de los juzgados civiles bajo la protección de su cuñado, el juez Carlos Ramírez Nava, se hizo multimillonario, vive en una mansión y maneja jugosas cuentas bancarias. Hasta dónde vamos a llegar, don Alfonso.”

Hasta aquí la carta

Nos vemos cuando nos veamos

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=122>

### **(Animal Político/Leticia Torres)**

#### **¡Que no se pierda el motivo!**

“Felicidades por tu día”, me dijo mamá con el jugo de naranja en la mano, mientras me sentaba en la barra de la cocina para desayunar.

No tenía idea de la razón por la cual me felicitaba. Supongo que mi cara fue tan evidente que de inmediato, con una orgullosa sonrisa, me dijo: “Vi en la televisión que hoy es día del periodista.”

No puede evitar atacarme de la risa ante su ingenuidad pues es una mujer que sigue pensando que todo lo que ve y escucha en los medios de comunicación es tan cierto como que tiene casi 70 años y nunca ha hecho otra cosa que dedicar su vida entera a la familia.

No tenía noción de que era 7 de junio —bueno, reconozco que a veces no tengo noción de muchas cosas—. El asunto es que empecé a leer una innumerable cantidad de textos en Twitter y Facebook, sobre la “conmemoración” del Día de la Libertad de Expresión.

La eterna disputa entre si debe celebrarse o ejercerse fue el tema de la mañana. Mientras leía se llevaba a cabo el desayuno del gobernador Rafael Moreno Valle con los representantes de los medios de comunicación, al que por cierto asistieron desde dueños, directivos, reporteros de la fuente y por supuesto uno que otro colado. No olvidemos que la expectativa del “convivio” era mucho más grande, pues representaba el primer acercamiento del mandatario con los periodistas.

Es obvio que todos tenemos nuestra forma de ver las cosas, de manera particular y como parte de un medio el cual depende de la “relación” política y personal que exista con el gobierno en turno.

A diferencia de años anteriores, hoy las redes sociales nos permitieron emitir un mensaje más cercano a nuestros verdaderos pensamientos. Pensamientos obviamente que pueden o no coincidir con los intereses o las necesidades de la empresa en la que trabajamos, y aunque es divertido y satisfactorio contar con espacios donde nadie nos censure (redes sociales) la realidad es que nunca se vivirá una verdadera libertad de expresión (por lo menos no en todos los temas y no siempre).

Me explico:

Es parte de la naturaleza humana victimizarnos ante situaciones de cualquier índole, llámese profesional, personal, emocional, familiar. Para el hombre (y conste que no hablo de género) es mucho más sencillo sufrir que resolver. Es real. Pasa todo el tiempo, es más fácil.

Durante décadas hemos responsabilizado a los gobiernos por la ausencia de la libertad de expresión, por la “línea”, la censura e incluso la autocensura. Y la parte de responsabilidad que tenemos quienes ejercemos el oficio en cualquiera de sus ramas? ¿Defendemos nuestras creencias periodísticas, independientemente de cuáles sean? ¿Asumimos las consecuencias de lo que decimos?

No defiendo a los gobiernos, pero tampoco podemos cegarnos y no ver que gran parte de lo que nos impide sentir una verdadera libertad de expresión, somos nosotros mismos.

Para los reporteros lo ideal sería que el trabajo editorial no dependiera de las negociaciones entre propietarios de medios y gobiernos en turno. Siempre he pensado que él o ella son los verdaderos ojos y oídos de la información, pero en muchos casos la boca y las manos las tiene otro.

Supongo (y digo supongo pues aún no soy dueña de un canal de televisión, de un periódico o una radiodifusora) que los propietarios desearían que los ingresos por concepto de publicidad comercial fueran tan altos como los que se reciben por convenios y entonces no tener la “necesidad” de intervenir en el tema editorial y seguramente para los gobernantes sería un cuento de hadas dejar de gastar cantidades millonarias a cambio de primeras planas con notas positivas y la fotografía en la que más “guapo” sale.

Pero la realidad no es así.

Casi siempre los intereses superan cualquier idealismo informativo, no sólo en Puebla, en todas partes. Y todos hemos sido cómplices.

Ni hablar.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=121>

**(Disiento/Ociel Mora)**

**No es el liderazgo de 'Kuko', es el rechazo a Alberto Guerrero**

El tributo más grande a la corrupción estuvo simbolizado por el Colegio de Bachilleres y su sindicato.

Lo que para efectos prácticos eran la misma cosa.

Hablo de las últimas dos administraciones priistas.

Tan fue así que Alberto Guerrero, sin ningún pudor, pasó de la dirigencia sindical a la dirección general.

Concluido su periodo al frente del Cobaep, estuvo a un tris de retornar a la cabeza del sindicato.

Pero para entonces aquella disparatada estrategia se volvió insostenible ante la opinión pública, así es que no hubo más que ordenar la capitulación de Guerrero.

Antes de abandonar el colegio para irse de candidato priista a diputado por Teziutlán, Guerrero ordenó en el sindicato la creación de la figura de "asesor general vitalicio" y se nombró a sí mismo en ella, para garantizar de por vida su control.

De aquel amasiato impúdico nació Refugio Rivas Corona.

Una hechura con escuadras del primero.

Pero hay que decir también que la culpa no fue del todo de dirigentes y directivos.

Mucho tuvieron que ver los gobiernos estatales que de manera deliberada hicieron de esa institución educativa la sede de una tupida maquinaria electoral.

La permanencia de funcionarios y sindicato no estaba en función de la innovación en los planes de estudio ni en los estándares de aprovechamiento escolar de los estudiantes.

Su legitimidad dependía de la capacidad de ambas instancias para promover y ganar elecciones para el PRI.

El personal académico no ganaba los ascensos en el aula, sino en sus ratos libres y fines de semana en la calle, distribuyendo propaganda y colgándola en los postes.

René Marín, hermano del señor gobernador, conformó su propio equipo electoral con lo más granado de la especie, con cargo al colegio.

Así fue como los afectos familiares se colocaron por encima de todo y todos.

No había poder institucional ni humano que los hiciera entrar en razón.

Los puestos administrativos se ganaban también mediante ese género de conciliábulos.

Fue como Abner Castelán Camargo probó en los altos mandos sin tener los más elementales méritos para encabezarlos, no obstante ser una buena persona.

La apoteosis fue cuando oficialmente se declaró la candidatura de Mario Marín al gobierno del estado.

Uno de los momentos más obscenos fue cuando Alberto Guerrero ordenó comprar una casa, dizque para hacer un centro cultural para la comunidad.

Los panistas en el Congreso del estado estaban moralmente impelidos a intervenir, pagaron el costo de un avalúo y demostraron que habían pagado más de 50 por ciento del precio real de la casa.

Como ahora, las fracciones en el Congreso no fueron más allá de un mero ejercicio de catarsis entre grupos parlamentarios, y todo quedó igual.

Maestros y alumnos con voluntad de destacar tenían que hacerlo de manera obligada en las filas del PRI.

Los que disentían de esas prácticas eran sometidos a escandalosas bajezas que rayaban en la indignidad.

Sin lugar en el PRI, por su mala fama, el año pasado Guerrero migró a la campaña de Compromiso por Puebla con la esperanza de retomar el control sindical del colegio.

Sin embargo, Rivas Corona, tan hábil como el otro, en cuanto tuvo el control modificó los estatutos sindicales y desapareció la "figura vitalicia".

Acto seguido, desconoció al mismísimo Alberto Guerrero y cortó los apoyos financieros a su equipo enquistado en el gremio.

Hoy por hoy, Rivas Corona tiene de su lado a más de 96 por ciento de su gremio. No por su popularidad y liderazgo, sino en rechazo al retorno de Guerrero al colegio.

El gobierno, que tiene el control de la Junta de Conciliación y Arbitraje, me parece que leyó mal el mensaje.

Los trabajadores sindicalizados, que incluye a la mayoría de los puestos de confianza y los directores de planteles, no quieren a Guerrero de regreso.

Por lo demás, los trabajadores gozan del derecho constitucional de organizarse como quieran y con quién quieran, lo mismo en materia de participación electoral partidista.

El viejo corporativismo gubernamental ya no cabe hoy en día. Provenza del partido que provenza.

**Chayo news**

Elevo mi lamento y no tengo empacho en hacerlo público.

Leo en los periódicos que se va de vuelta el señor Norberto Tapia, sin que yo lo haya visitado.

No me refiero a su persona, sino a su oficina.

Cuentan los venturosos que tuvieron la fortuna de pasearse por allá, que el hombre tuvo la audacia de reunir en torno suyo al grupo de mujeres más apuesto que jamás se haya visto por esa dependencia.

Un gusto a todo lujo.

Y eso en mi caso, señores, es motivo de pesares.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=120>

## CAMBIO

### (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

#### **Norberto Tapia: del pozo al gozo (ahora en el DF)**

Lo adelantamos ayer en este espacio: Norberto Tapia, pese a sus excelentes contactos con los **medios nacionales de comunicación**, nunca pudo adentrarse en el **ecosistema local** de directivos y periodistas de la entidad. En otras palabras, pese a la aparición del gobernador poblanos en programas de Televisa y Tv Azteca, así como algunas entrevistas de radio, Tapia Lastinere fue **incapaz de articular un política de comunicación** que modelara los mensajes que la administración estatal pretende enviar a los poblanos para reforzar su legitimidad democrática. El impulso de los cien días, idea patrimonio del gobernador Moreno Valle, así como frases exitosas como "lo que decimos lo hacemos" no sustituyen una auténtica política de comunicación. En ese sentido, adelantamos que lo mejor sería **enviar a Tapia a operar directamente al Distrito Federal**. Ayer, aprovechando su primer encuentro público con los directivos y periodistas de los principales medios de Puebla, el **gobernador Moreno Valle anunció el retiro de Tapia** para enviarlo, precisamente, a la representación de Puebla en el Distrito Federal. Ahora sí, el exdirector de Comunicación Social podrá tener el **retiro dorado** que imaginó cuando aceptó el cargo, rodeado siempre de sus **esculturales asistentes**. También adelantamos que en el desayuno no perdiera de vista a **Sergio Ramírez Robles**, quien desde ayer asume la responsabilidad tras una larga carrera que incluye una delegación económica en Europa y la vocería de Semarnat.

El desayuno de la Libertad de Expresión discursó bajo los causas previsibles: en la mesa principal fueron colocados los **aliados más conspicuos del régimen** y, por qué no, en un ánimo de altísima tolerancia, el **jefe de la campaña mediática zavalista**. Prácticamente ninguno de los principales directivos se ausentó, y de los discursos encargados a los aliados nada sobresalió, excepto la **estupidez aquella de Gerardo Jean**, embajador de los intereses *televisos*, cuando quiso bromear diciendo que los periodistas ejercían una **profesión de alto riesgo....como los bomberos y los boxeadores**.

Una de las mejores cosas que trajo el encuentro fue terminar con aquel viejo discurso generado en los meses de la transición: aquello de que el gobierno morenovallista **no ve ni oye a los medios locales de comunicación**. En su discurso, Moreno Valle refirió que se encuentra **atento a los señalamientos para corregir**, pero en cualquier caso pidió verdad y pruebas. Nada de lo que se diga en las estaciones de radio o en las columnas no interesa. Los secretarios que convivieron con los periodistas distinguieron el mismo trato: tuvieron pláticas largas acerca de las **publicaciones** y los temas que cada uno ha manejado en los últimos años. Sorprendente fue, por ejemplo, que **Fernando Manzanilla tuviera un intercambio largo con Enrique Núñez, director general de Intolerancia, acerca de la polémica asignación de la plaza de toros**. En lugar de negar la realidad o apertrecharse, el secretario general de Gobierno afirmó que en todo momento estuvieron atentos al proceso por los comentarios de Núñez en su columna "Contracara".

Por último, el gobernador esgrimió las razones esperadas para congratularse por la Libertad de Expresión: en Puebla **ningún periodista se encuentra en riesgo de ser atacado por el crimen organizado, ni por el poder público**. Dos datos que a nosotros nos pueden parecer irrelevantes, pero no es así en otros lugares del país.

La transferencia de Norberto Tapia a la representación de Puebla en el DF es el reconocimiento que la operación con los medios locales de comunicación, a lo largo de los cuatro primeros meses de gobierno, **no fue idónea por la falta de contacto y atención con directivos y medios locales**. La nueva directriz que seguirá Sergio Ramírez Robles lucen bien definida: **all politics its local politics**. Es decir, no pueden existir **proyectos nacionales o sueños presidenciales** si la prensa local no es decidida partidaria, en el mejor de los casos, de su gobernador. ¿O alguien imagina a Peña Nieto, impulsado por Televisa a la Presidencia pero golpeado por los medios locales del Estado de México? Claro que no: **son los principales aliados del "Gel Boy"**, porque son ellos quienes a través de filtraciones locales podrían derrumbar el proyecto.

La simbiosis, pues, es inevitable: **los políticos necesitan a los periodistas, y los periodistas a los políticos**. Un círculo creado hace tres siglos que permanece inalterable.

**\*\*\* El consejero Jurídico ¿del gobernador o del PRI?** El que a dos años sirve con uno queda mal. Alguien debería comentárselo a Juan Pablo Piña Kurczyn, quien destila tanto **talento que incluso lo puede compartir con el tricolor**, pues según las propiedades del archivo que contiene la iniciativa tricolor para reformar la Ley de Deuda Pública, fue elaborada por el titular de Servicios Legales del gobierno morenovallista. **¿Por qué Piña trabaja para el PRI?** Tendrá que dar buenas explicaciones.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-080611.php>

**(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)**

### **Ardelio, el vínculo oculto de Moreno Valle con Peña Nieto**

Ardelio Vargas es **socio de la brutalidad y la ineficiencia**, San Salvador Atenco y la 46 de Puebla tienen su *copyright*, su sello, su derecho de autor. Y a propósito de su carrera, hay quienes aseguran que de los 30 años de conocimiento en temas de inteligencia y seguridad pública rubricados en su currículum Vitae, **efectivos, pudiera tener solo tres y medio, cuándo más**. Lo primero me consta, lo segundo no, ni me interesa.

Sin embargo algo que es enteramente cierto, y difícil de negar, es que Ardelio tiene algo que sabe explotar al máximo, como pocos: **Es un extraordinario cortesano, algo muy parecido a un Casanova de las relaciones públicas**, atrevido y decidido para seducir y conquistar cuando se lo propone a los hombres poderosos de la corte. Refiero a los que pesan y que deciden el rumbo del país.

Entre sus amistades se cuentan desde **Vicente Fox hasta Enrique Peña Nieto pasando por Rafael Macedo de la Concha y Eduardo Medina Mora**. Muchos exgobernadores y gobernadores, empresarios, políticos y jerarcas religiosos lo conocen por haberse relacionado con él mientras fue jefe del Estado Mayor de la PFP y titular de la AFI.

Como dijera Oscar Mandel: La leyenda de Don Juan, es el teatro de Don Juan. Ardelio regresó a Puebla, después de muchos años de autoexilio, para ser candidato a diputado federal por su distrito Huauchinango; luego, abandonó sus responsabilidades legislativas para incorporarse con Rafael Moreno Valle a la Secretaría de Seguridad Pública, **mientras la Ley de Murphy consumía el tiempo, su tiempo, de regreso a las grandes ligas**.

**Pocos lo han percibido, pero su otoño con Moreno Valle ya comenzó y el momento de volver a empacar sus cachivaches para regresar al corazón del país debe descontarse en un reloj de arena que se agotará de aquí a diciembre**. En efecto, todo parece indicar que Ardelio no solo no terminará el sexenio con el gobernador poblano sino que tampoco concluirá el año 2011 una vez que se incorpore **al equipo de campaña de Enrique Peña Nieto** para hacer méritos al cargo de secretario de Seguridad Nacional, si su cálculo le sale bueno.

Es posible, y deberíamos considerarlo, que **Ardelio hubiese llegado a la Secretaría de Seguridad** estatal más que por "su amplio conocimiento del tema" **por la recomendación misma de Peña Nieto** con el propósito de tender un puente oculto de entendimiento con el gobierno de Moreno Valle. De otra manera, no se entendería ¿por qué Ardelio dejaría Puebla en diciembre para incorporarse a la campaña del mexiquense? ¿O sí?

Desestimar de un plumazo que esas cosas pasen en la política mexicana sería poco analítico, a sabiendas que en nuestro país todo puede ocurrir y que entre políticos de partidos opuestos es donde mejores acuerdos se logran. **La huella del desliz**, del amor oculto pues, entre Moreno Valle y Elba Esther Gordillo con Peña Nieto **cabe la posibilidad que esté en nuestras narices, es decir, en el nombramiento de Ardelio**, lo que se confirmará en diciembre si se va a la campaña del mexiquense.

\*\*\*\*\*

A propósito del Día de la Libertad de expresión, a lo que deberíamos apostar los reporteros y la prensa en general, no es a tener una relación de uniformidad con el gobierno de Rafael Moreno Valle, como ocurrió con gobiernos anteriores, sino a pretender ser la voz, el reclamo, de la mayoría de la gente. Octavio Paz sugería ser despertador de conciencias y no adormecedor de criterios. La crítica constructiva sirve a la sociedad, al mandatario y a la prensa escrita y electrónica.

### **Autoría intelectual**

**\*\*\*Mañana, jueves, estará en Puebla Dolores Padierna**, la número dos del PRD, para verificar en campo poblano qué funcionarios, legisladores y políticos perredistas están con Andrés Manuel López Obrador y cuántos con Moreno Valle. **\*\*\*A la lista inicial de aspirantes a la dirigencia estatal del Sol Azteca sume a Anselmo Venegas que junto con Tony Galí, Mario Rincón y Erick Cotoñeto** suman cuatro, todos activos de Nueva Izquierda y, por lo tanto, gente del gobernador.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/junio/colum-entradas-080611.php>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

### **Labores de limpieza en El Dragón**

**Habiendo sido retirados ya los sellos de clausura que puso el ayuntamiento de Izúcar de Matamoros, a la empresa productora de agroquímicos denominada El Dragón a raíz del accidente ocurrido ahí en marzo del 2010, se iniciaron ayer labores de limpieza en la planta instalada en la población suriana para poder reanudar labores cuanto antes.**

Sólo una camioneta con elementos de la Policía Estatal, vigilaba las inmediaciones de la planta, sin que se hubieran registrado incidentes de ningún tipo.

Después de la firma de acuerdos entre el presidente municipal, doctor Carlos Gordillo y los regidores que prácticamente lo habían desconocido como primer regidor, el movimiento ciudadano que se oponía a la reapertura de la empresa prácticamente cesó sus actividades.

Se realizó una manifestación que ya se tenía programada, pero fue muy pacífica, comparada con la agresividad que mostraban los manifestantes en otras ocasiones.

De acuerdo con la dependencia federal encargada de determinar si una empresa industrial daña el medio ambiente o la salud de las personas que viven en su entorno, El Dragón no provoca ni una ni otra cosa, pero tendrá que cumplir con toda la reglamentación exigida por las autoridades federales, para la mayor protección de su personal y evitar accidentes como el ocurrido en marzo del 2010, que fue lo que originó el problema.

### **El PRI inicia proceso de renovación de comités**

**El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, anunció que está lista la convocatoria para la renovación de la estructura de su partido, a nivel municipal y de sectores y que pronto se dará a conocer.**

Dijo que en esta renovación no habrá imposiciones y que los dirigentes municipales y de los sectores campesino, obrero, popular, mujeres y jóvenes, serán los militantes y sólo ellos quienes determinen a sus dirigentes.

Los cuadros con posibilidades de acceder a un puesto de dirección, deberán tener trabajo partidista y éste deberá ser reconocido por los militantes en general.

Se sabe que muchos priistas hicieron saber al dirigente estatal, su inconformidad por la inclusión, como candidato amarrado, para la presidencia del Comité Municipal de Puebla capital, al licenciado Juan de Dios Bravo Jiménez, a quien se considera gente del ex candidato a la gubernatura, Javier López Zavala. Ese señalamiento, cierto o falso, resta posibilidades al ex secretario de Gobernación del Ayuntamiento de Blanca Alcalá, pues dentro del PRI hay una fuerte corriente que se opone a que el licenciado López Zavala siga influyendo en las decisiones del partido.

Lo anterior se debe a la actitud que el grupo zavalista tuvo en el pasado reciente, de obstaculizar la participación en el PRI y en el gobierno, de personas que no estuvieran dentro de su grupo.

### **Cambios en la Dirección de Comunicación**

**Ayer en la mañana, hubo un desayuno que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ofreció a directores, propietarios y columnistas y reporteros de varios medios de comunicación local, con motivo del llamado Día de la Libertad de Prensa.**

En el marco de ese festejo, se anunció el próximo cambio de director de Comunicación Social del gobierno del estado, dado que el actual titular, Norberto Tapia, había cumplido su misión de reestructurar el área.

Don Norberto, que fue director de Radio Educación en la capital del país, regresará a la ciudad de México para representar al gobierno del estado, ante los medios nacionales y su lugar lo ocupará aquí el también periodista Sergio Ramírez, que se venía desempeñando como titular de prensa de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales. Es abogado egresado de la Universidad de Guadalajara, con estudios de postgrado en París y Bruselas.

### **Espaldarazo a Juan Carlos Natale**

**La secretaria de Ecología y Medio Ambiente del Comité Nacional del Partido Verde Ecologista de México, Mariana Boy, estuvo aquí el lunes y dio un fuerte espaldarazo al diputado federal y dirigente estatal de su partido, Juan Carlos Natale, para aspirar a una senaduría.**

Dijo Mariana Boy que el diputado poblano tiene los méritos suficientes para buscar la candidatura para senador, que su partido, la dirigencia nacional, lo apoya totalmente y que espera que logre cumplir con su aspiración.

Hizo elogios de su trabajo como representante popular ante la Cámara de Diputados y como dirigente estatal del partido Verde, al que ha hecho crecer en estructura, en organización y en el número de militantes que ocupan posiciones en el Congreso local y en los ayuntamientos del estado.

**La Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla, que dirige Eva Virginia Castillo (Coca) invita a la conferencia que el doctor Alan Arias Marín, dictará el 9 de junio a las 12 horas, en el salón Miguel**

Hidalgo, del palacio legislativo de la 5 Oriente 122.

El tema será: "Crisis de seguridad y libertad de expresión", un tema de gran actualidad, sobre todo por la situación que los periodistas viven en el país, considerado, por organismos internacionales, como el de mayor peligrosidad para ejercer el periodismo en América Latina.

Esta conferencia forma parte de los actos organizados por la asociación con motivo del 15 aniversario de su fundación.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-080611.php>

## **El Sol de Puebla**

### **(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)**

#### **Arredondo, ¿magistrado?**

Una tesis que circuló con insistencia mientras transcurrían los siete meses de la transición del gobierno marinista al morenovallista ha comenzado a recobrar forma en días recientes: la probable incursión de Carlos Arredondo Contreras como magistrado del Tribunal Superior de Justicia.

Después de que el ahora ex magistrado Carlos Enrique Hernández Ramírez hiciera oficial su salida del Poder Judicial el pasado 26 de mayo, el juego de las especulaciones (siempre presente en este tipo de casos) ha alimentado la percepción de que el ex funcionario estatal, que fue Procurador de Justicia y secretario de Gobernación con Melquiades Morales Flores, podría convertirse en el relevo.

El nombre de Carlos Arredondo fue citado en la etapa previa a la toma de posesión del gobernador Rafael Moreno Valle como uno de los futuros magistrados del Tribunal Superior de Justicia.

Junto con Carlos Alberto Julián y Nacer, a quien se le ponía incluso en la presidencia de ese Tribunal, se decía que Arredondo estaba en el ánimo del entonces mandatario electo para arribar al Poder Judicial en una de las posiciones de privilegio.

Los pronósticos, que se dieron a manera de trascendidos, no habían tenido la oportunidad de hacerse realidad ni de ser refutados debido a que no se había presentado tampoco un hueco en el pleno de ese Poder.

Ahora que Hernández Ramírez ya se fue, y que dejó el primero de varios espacios que se generarán en los próximos meses, en las pláticas de café que se dan entre magistrados y jueces (y créame que se dan muchas) se asegura que será el ex funcionario melquiadista quien resultará bendecido desde Casa Aguayo.

Cierto o falso, Arredondo Contreras ya se comporta como magistrado.

Y cierto o no, también ha comenzado a ser blanco de ataques por parte de quienes no quisieran verlo por ahí ni en pintura.

A manera de broma (pero sólo de broma), algunos de los integrantes del Poder Judicial ya comentan que una vez que esté instalado junto a ellos tendrán que cuidarse mejor las carteras, por aquello de la mala fama (infundada, claro) que sus enemigos se encargaron de hacerle desde que ocupó posiciones de primer nivel en el melquiadismo.

\*\*\*

Fernando García Rosas ya tiene fecha para su retiro del Poder Judicial.

El magistrado, que ocupó la presidencia del Tribunal Superior de Justicia en el sexenio de Manuel Bartlett Díaz, y que gustaba de aparecer en las portadas de Sociales de los diarios, cumplirá 75 años el próximo 11 de julio. Con eso tendrá que seguir la misma ruta que Carlos Enrique Hernández Ramírez y retirarse antes de que termine el mes.

Luego vendrán otras 10 salidas "voluntarias" de aquellos magistrados que ya se encuentran en condiciones de obtener su jubilación, para dar paso, entonces sí, a la intervención masiva que pretende concretar el nuevo gobierno.

\*\*\*

El Colegio de Economistas del Estado de Puebla que preside Víctor Mata Temoltzin será anfitrión del Sexto Foro Regional Hacia un Nuevo Proyecto Nacional de Desarrollo que se celebrará el viernes en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP.

Ese foro de discusión contará con la asistencia del presidente nacional del Colegio de Economistas, Jesús Alberto Cano Vélez, y reunirá a miembros y directivos de los colegios estatales de Puebla, Querétaro, Morelos, Hidalgo y Tlaxcala.

Se trata del primer gran evento organizado bajo la dirección de Mata Temoltzin, quien, dada su situación de privilegio en los afectos del gobernador Moreno Valle, logró que el mandatario poblano aceptara acudir a la inauguración oficial que se llevará a cabo a las 8 de la mañana.

\*\*\*

Hace menos de dos semanas, el jueves 26 de mayo, el nuevo director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles, participó como ponente en el Primer Coloquio sobre Comunicación Ambiental realizado por la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la BUAP.

Todavía metido en su calidad de vocero de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del gobierno calderonista, Ramírez Robles elogió a la universidad poblana y al estado en lo general.

"El hecho de que coloquios de este tipo, que no existen en el país, los esté realizando la BUAP, es una muestra clara del empuje que está teniendo Puebla en diversos ámbitos y en el cual la universidad tiene un papel fundamental", dijo esa vez ante decenas de estudiantes.

Sergio, autor crítico de artículos periodísticos en laloncheria.com, ya sabía de su futura incorporación al gabinete.

Hasta la próxima.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

### **(En punto)**

#### **Se ponen los guantes en el PRI**

No es por amarrar navajas, pero mientras el presidente municipal Eduardo Rivera anda de "visita oficial" por España, aquí en la ciudad que él gobierna (o que debería gobernar) el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, da banderazos de salida para el inicio de pavimentaciones en juntas auxiliares y colonias populares.

Ayer lo hizo en la colonia del Valle, donde anunció una inversión de 15 millones de pesos para 23 calles del Nororiente de la ciudad.

El lunes tocó a la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, en la colonia Villa Olímpica, desde donde expuso que destinará 10 millones 750 mil pesos para 27 pavimentaciones del Norponiente del municipio, para cubrir más de tres mil metros lineales de calles que se encuentran rezagadas.

Las obras que comenzó los días lunes y martes en total suman proyectos de pavimentación para 50 calles en dos zonas de la ciudad, con una inversión de más de 25 millones de pesos.

El gobernador dijo que estas obras corresponden a acciones que se hacen con recursos totalmente estatales, sin aportaciones de la administración municipal de Eduardo Rivera.

Siendo así, seguro que estas calles no sumarán para las mil que el edil ofreció pavimentar durante su trienio.

\*\*\*

Pues que dice Blanca Alcalá que ni piensa abandonar las filas del PRI ni pretende amenazar a la dirigencia de este instituto con irse al Partido Nueva Alianza en el caso de que le nieguen la candidatura al Senado de la República.

La ex alcaldesa sostiene que nada tuvo que ver con la decisión de sus ex colaboradoras Mónica Barrientos y Fernanda Diez Torres, que si ellas determinaron abandonar el tricolor para enfundarse en la camiseta del partido de la profesora Gordillo fue por motivos personales.

"Respeto la libertad de cada una de ellas pero yo soy priista, no es una avanzada con Nueva Alianza hacia el Senado, porque yo quiero y porque yo creo en mi partido (...) yo siempre me he conducido de esa forma, dicen que uno debe tratar a las personas como le gusta ser tratada, con legalidad, con institucionalidad y confío en que así sea (que así la trate el PRI)", explicó.

Así que ahora los priistas podrán dormir más tranquilos.

Ese grandioso cuadro llamado Blanca y apellidado Alcalá Ruiz seguirá jugando en su cancha, cosechando adeptos y votos en futuros procesos electorales, locales y federales.

\*\*\*

Al menos habrá que reconocer que Refugio Rivas Corona es un hombre valiente.

Tramposo, sí, manipulador, también, pero valiente.

Ayer sostuvo que la negativa manifestada por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para aprobar la reforma a los estatutos del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres responde a un ajuste de cuentas por cuestiones políticas.

Lamentó las declaraciones del secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, quien dijo que después del 13 de junio ya no representará a ningún trabajador.

"No se entiende por qué de su postura cuando antes de que (Maldonado) viniera a tomar posesión acá (a Puebla) él me llamó en México, y me pidió que hubiera un proceso tranquilo en el Colegio de Bachilleres", dijo. Y agregó que a él no le preocupa si el titular de la SEP lo reconoce o no, "me preocuparía", lanzó, "que me desconociera mi base trabajadora".

Como se ve, Cuco Rivas no se doblará fácilmente.

De paso anunció que este día recibirá el apoyo del senador Ricardo Monreal para llevar el tema a la tribuna del

Senado y adelantó que en caso de que ninguna de estas estrategias funciones, aún cuenta con un plan B para forzar el reconocimiento de las autoridades laborales a su presunto liderazgo. La guerra sigue.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

### **(Sin Prudencia/Salvador Ríos)**

#### **EL RECOMIENZO TRICOLOR**

Alejados de la ubre del poder y del dedo decisorio, los priistas poblanos y su comité estatal exploran estrategias para afrontar los recursos limitados, limitadísimos, (incluso para el pago de nómina), ahora que renovarán sus comités municipales, mientras esperan los dineros de la campaña presidencial y por supuesto la designación de candidatos a diputados federales y senadores.

Hoy, por ejemplo, en el Hotel Lastra, Juan Carlos Lastiri, presidente estatal del PRI, tomará protesta a los 97 delegados especiales que estarán encargados de la renovación de los comités municipales y que en teoría serán los cimientos estructurales para la campaña de 2012, que en realidad iniciará a fin de este año.

Y digo teóricamente, porque es muy seguro que para diciembre varios de estos delegados dirán que aspirarán a una diputación puesto que la encomienda actual no los inhibe de sus pretensiones futuras.

El esquema delegacional está pensado para que los encomendados le inviertan de su bolsillo en gasolina, viáticos y demás tareas partidistas que incluyen para el 10 de junio próximo la elaboración o actualización de un diagnóstico en los 217 comités municipales. Buscarán la identificación de liderazgos, recursos de los que disponen, condiciones de las oficinas, si se tienen, integrantes que hubieran fallecido, además de evaluaciones periódicas para el cumplimiento de metas.

Se supone que para evitar que algún delegado se pase de listo y se convierta en juez y parte en el proceso de organización y renovación de los comités municipales, estarán designados en distritos o cuando menos municipios ajenos a sus zonas de influencia. A ver qué tal les funciona.

\*\*\*

Que Juan de Dios Bravo Jiménez demostró que no es un hombre de lealtades sino de intereses, ya que le ubican ya como un alfil del proyecto de Blanca Alcalá Ruiz al Senado de la República y que a cambio ésta le habría prometido las perlas de la virgen, con un adelanto financiero para realizar su campaña al Comité Municipal del PRI en la capital de Puebla.

Que a la lista de aspirantes por este cargo ya se apuntó Miguel Ángel Ceballos López, actual secretario adjunto de la CNOP.

\*\*\*

Una vez transcurrido el peso de los 100 primeros días, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, comienza a darse tiempo para sostener los encuentros necesarios para pulsar el sentir de los diferentes actores sociales.

Ayer tocó el turno a los hombres del dinero, los generadores del empleo y las inversiones locales; con ellos compartió los alimentos en el Club de Empresarios aprovechando la reunión ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

El encuentro formal, primero del funcionario, duró cerca de tres horas y fue calificado por los anfitriones como cordial y receptivo en temas delicados como el "preocupante", así lo dijeron, Estado de Derecho y la urgencia de una Ley de Transparencia de avanzada.

Aunque no fue objeto de la plática, algunos de los empresarios participantes recibieron con agrado el diálogo con Manzanilla puesto que quien, en teoría, fungiría como puente de comunicación entre el gobierno y el sector, simplemente no da visos de serlo.

Le comento esto porque destacados miembros de la iniciativa privada poblana ven con preocupación el discurso que ha manejado el titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, pues no saben si lo emite en calidad de panista, de empresario, de aspirante a gobernador o de secretario.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm>

### **(Galería Política/Gustavo Paz)**

Lo bailado, lo paseado y lo gastado nadie se los quita a diputados, presidente municipal y secretario de Desarrollo Económico, luego de su visita a España que tantos comentarios y ajeteos ocasionó; muchos nacidos de la envidia, otros de rencor, unos más del ocio, y es que en este país con leyes ateas más que laicas; la perspectiva del otro lado, desde España es diferente, lo normal es que las autoridades municipales, estatales,

los legisladores, todos sean católicos, o casi todos y no ven malo que asistan a actos de este tipo, en fin, Puebla ya tiene un nuevo santo, el que la transformó en el siglo XVII, para que los creyentes soliciten su intercesión. Los que no crean, pues que no pidan nada. Se suma a San José María de Yermo y Parres, canonizado por Juan Pablo II y cuyos restos se encuentran en la 3 Poniente y 17 Sur, con las Siervas del Sagrado Corazón de Jesús y de los Pobres.

Ahora falta canonizar al Beato Sebastián de Aparicio, aunque en el rumbo de la resurrección, el poblado que lleva su nombre ya se adelantó y es San Sebastián.

Ahora, después de pedir perdón a quienes no son creyentes, pasamos a temas netamente políticos, como la inminente propuesta del Gobernador Moreno Valle para que sea ocupada la sede vacante de Magistrado del Tribunal Superior de Justicia y se preparen otras seis debido a igual número de jubilaciones.

Gente bien enterada afirma que hay presiones, hay actos de autoridad, hay en fin un sin número de dimes y diretes en las salas que no va a caer nada bien la noticia de que el nombramiento recaerá en alguien que tiene toda la experiencia; se ha desempeñado en diferentes tribunales federales, en los juzgados de distrito, en los colegiados, y es oriundo de Puebla (que buena noticia) nada tiene que ver con los tres grupos que distinguen a los administradores de justicia actuales y van a tener que emitir su beneplácito a su favor después de que el Congreso del Estado conozca de la propuesta oficial. Nadie puede negar la necesidad de sangre nueva, gente que venga de respirar otros aires. Se dice que puede ser un funcionario del Tribunal Colegiado del Sexto Circuito.

La detención e investigación en contra de Hank Rhon ya tiene repercusiones en el Estado de México, entre el grupo Atlacomulco, como se ha consignado y ni duda cabe que en otras entidades ya se han puesto varias barbas a remojar; es curiosa una detención con tantas aristas que ni duda cabe habrá de terminar con la liberación del empresario y ex presidente municipal de Tijuana, para leer las consecuencias deberemos ver hacia adelante y hacia atrás. Primero las estrategias rumbo al 3 de julio en los comicios que se preparan y las cosas ocurridas en Sinaloa, Puebla, Veracruz y Tlaxcala hace un año.

Donde ya no pueden más con los atracos a casas habitación es en Bosques de San Sebastián, los vecinos se pueden dividir en dos, los que salen a trabajar y los que andan en busca de un a oportunidad de ocupación; lamentablemente hay un tercer equipo, los que no trabajan, ni quieren hacerlo, y esperan a que las casas habitación queden vacías para penetrar a hurtar, nada voluminoso en general, en una funda de almohada, en una mochila infantil, en una maleta, guardan alhajas, cámaras de fotografiar, videojuegos infantiles, dinero en efectivo y algunas cosas más, salen e impunemente regresan a su casa. Hay testigos de los hechos que no se quieren involucrar, un buen vecino llama al 089 para hacer su denuncia anónima, vale. La mayor parte de los robos han ocurrido a mitad del día.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm>



### (La Tempestad/ Valentín Varillas)

#### **Llega a Puebla investigación sobre Hank**

La representación en Puebla de la empresa Grupo Caliente, que maneja la razón social Hipódromo de Agua Caliente, propiedad de Jorge Hank Rhon, está ya en la mira de las autoridades federales bajo sospecha de operaciones financieras irregulares, lavado de dinero y evasión fiscal.

Si bien se trata de una estrategia de fiscalización que abarcará a casi todas de las más de 160 casas de apuestas que bajo este nombre operan en el territorio nacional, existen indicios de que el caso Puebla es uno de los más escandalosos a nivel nacional en la probable comisión de los delitos arriba mencionados.

Se sospecha que en Caliente Puebla, se hacen depósitos millonarios a cuentas particulares, en moneda nacional y dólares en billete, sin restricciones de montos, a pesar de las prohibiciones que en la materia aprobó el gobierno federal hace un par de años y que son similares a las que regulan las operaciones bancarias que se hacen en efectivo en instituciones financieras nacionales.

La logística se centra en los pocos o nulos requisitos que la casa de apuestas pide para abrir una cuenta.

No son siquiera comparables con los que solicitan las instancias reguladas por CNVB para abrir cuentas ahí.

La simple presentación de una copia de alguna identificación oficial y tener en operación una cuenta de correo electrónico, son suficientes.

Lo anterior, ha tenido como consecuencia que una misma persona pueda, sin ninguna dificultad, manejar varias cuentas a nombre de terceros y que tenga la posibilidad inclusive de presentar copias de identificaciones apócrifas para cumplir el requisito.

Sobra decir que, desde el punto de vista de las autoridades competentes, lo anterior no sólo es tolerado, sino fomentado por la misma empresa, que se beneficia enormemente de la constante atracción y el consecuente manejo de millonarios capitales.

Para el "cliente" de la empresa, se trata de un mecanismo invaluable para darle la vuelta al dinero producto de operaciones sospechosas, o bien como una muy efectiva estrategia de evasión fiscal.

Inclusive, aseguran que es común en ese lugar la figura de los "apostadores ballena".

Se trata de individuos que en realidad trabajan para la empresa y que regresan a las arcas de Caliente recursos que ellos mismos obtienen a través de actividades delictivas como la extorsión, venta de drogas o la prostitución.

Además, la misma investigación pretende demostrar que las cajas de recepción y pagos de apuestas de Caliente, son utilizadas por grupos delincuenciales que se dedican al narcomenudeo para canjear dólares en billete de baja denominación, comúnmente de 20 dólares, por los tan anhelados billetes grandes, mucho más fáciles de transportar físicamente, o bien de ingresar nuevamente a operaciones financieras "lícitas" que suelen hacer en esa moneda extranjera.

Como ve, la investigación que realiza el gobierno federal a Hank Rhon por el supuesto delito de acopio de ramas, es tan sólo punta del iceberg de una serie de acciones que pretenden demostrar que uno de los personajes más representativos del mítico grupo Atlacomulco, muy cercano políticamente a Enrique Peña Nieto, es parte de una importante célula delictiva que durante décadas ha servido a los intereses del priismo nacional. A ver si pueden.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6459&Itemid=71](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6459&Itemid=71)

#### **(Al Portador/Alejandro Mondragón)**

##### **Agüera, amarres con PRI y el Panal para el Senado**

En política no existen casualidades.

Y el respaldo ya público del gobernador Rafael Moreno Valle hacia el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, empieza a tomar forma conforme se acerca el 2012.

Todo apunta que podría darse la sorpresa en términos de la definición de la fórmula al senado de la República y que la apuesta del Panal no fuera necesariamente Guillermo Aréchiga Santamaría, sino Enrique Agüera.

¿Le parece casual que la sede del Complejo Cultural Universitario de la BUAP haya albergado a la maestra Elba Esther Gordillo en la firma de un convenio con los secretarios estatales de todo el país del SNTE con el presidente Felipe Calderón?

Hay otro dato que revela la cercanía de acuerdos políticos con la activa presencia en la institución de Emilio Zebadúa, actual presidente de la Fundación del SNTE.

La pinza para lograr una posición relevante de cara al 2012 en el Panal sería el PRI, mediante reuniones sostenidas con dirigentes del CEN, como Jorge Estefan Chidiac, y el equipo de Enrique Peña Nieto.

Panal y PRI, todo apunta, irían juntos en la elección presidencial del 2012, donde la posición al Senado podría recaer en un personaje de tales características.

Hoy Agüera tiene el control político y académico de la BUAP. Maneja los hilos del poder universitario, lo que equivale en coyunturas electorales a movilización y estructura.

En la cúpula priista, a pesar de que poblanos han ido a acusar a Agüera de morenovallista, para nada desagrada tal posibilidad. La pregunta sería ver quién sería su compañero o compañera de fórmula.

Hasta el momento, la información disponible en el CEN establece que Blanca Alcalá, Enrique Doger y Javier López Zavala, en ese orden, se ubican como los mejores posicionados para el Senado.

¿Se imagina una fórmula Agüera y Doger al Senado?

Sería de antología.

Está claro que si se dieran las condiciones para que Agüera se fuera de candidato, quién para concluir su periodo en la BUAP.

No dude que sería Alfonso Esparza el relevo para preparar la sucesión pactada en la BUAP, donde seguramente el gobernador no votará, pero sí vetará.

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6458&Itemid=70](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6458&Itemid=70)

#### **(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

##### **El conocido efecto boomerang**

A menos que en las próximas horas se sustente en pruebas verdaderas y contundentes, el caso de la detención del pillastre priista Jorge Hank Rohn, puede revertírsele al gobierno federal y –desde luego- a su partido, en un

muy contraproducente efecto boomerang, si de las próximas elecciones en el Estado de México se trata. Prácticamente todos los columnistas y analistas nacionales coincidieron ayer que la forma y tiempos de la aprehensión son, al menos, sospechosos y endebles. Y todos coincidimos –vaya, hasta los ciudadanos con un poco de sentido común- que se trató de una estrategia para pegarle al PRI en las tendencias hacia la próxima elección del Estado de México.

El problema es que, si se trató de una estrategia, fue planeada con las patas, pues a tres días de ocurrido el llamativo hecho, el candidato del PAN en aquella entidad, Luis Felipe Bravo Mena, no solo no creció en las encuestas o por lo menos quedó igual... sino que ¡bajó! en las preferencias ciudadanas.

Y es que la gente –en una época en la que los medios se encargan de difundir hasta la saciedad los eventos más “pornográficos”- razona exactamente al revés: Todo fue planeado desde la Presidencia y el PAN, para golpear a un candidato que lleva todas las de ganar. Y entonces quizás, hasta ahora pueda contar con más simpatizantes el candidato tricolor Eruviel Ávila.

Los genios que asesoran a Calderón mejor hubieran venido a Puebla y preguntado a los estrategas de Zavala, cómo le fue a éste cuando difundió el tema del hoyo financiero atribuido al hoy Gobernador. Lo recuerdo: Rafael Moreno Valle subió cuatro o cinco puntos porcentuales en las preferencias.

Cuando ya hay una tendencia, la guerra sucia –generalmente- actúa como un boomerang que regresa... y te golpea.

### **LA CORDERADA DEL DÍA...**

Quien no para de cometer dislates verbales –por llamarlos de una manera elegante- es el Secretario de Hacienda y a todas luces precandidato favorito del Presidente Calderón para abanderar a su partido hacia la elección presidencial.

Primero fueron los seis mil pesos que alcanzan para comer, pagar coche y hasta colegiaturas. Luego que México ya no es un país pobre. Y ahora que el salario mínimo alcanza mucho más que antes.

Platico con gente cercana a sus promotores y asesores y me dicen que no hay problema. Que ahora ya todo mundo conoce a Ernesto Cordero. Que ese era el objetivo original. Que en todos lados se hable de él.

Excelente. Ahora ya nomás hay que reconstruir su imagen. Y convencer a los millones que ahora ya lo conocen, que es un político cercano al pueblo, y que puede ser un extraordinario Presidente de México.

Pero me insisten: Es el candidato del Presidente Calderón y va a ser el abanderado panista y comenzará a remontar en las encuestas y hay material para atacar a Peña Nieto y la gente no quiere que el PRI regrese y el Presidente operará y... y... y ... mil castillos en el aire más.

Ya nomás falta que lo vistan de payaso... y ahora sí, será conocido y recordado por la totalidad de los mexicanos.

### **NO SE PUEDE TAPAR EL SOL CON UN DEDO**

Por más que lo nieguen, sí es evidente –y real- el distanciamiento que existe entre el Gobernador y el Alcalde capitalino.

Nunca fue su precandidato (a la Alcaldía... que me lo digan a mí). Tuvo que operar magistralmente la capital para ganar aquí y darle los votos suficientes para ganar el Estado... aunque eso arrastrara en la victoria a Lalo. Durante la larga transición continuó el alejamiento y poca comunicación. La elección de Juntas Auxiliares lo volvió a enfrentar (con sus operadores). La conformación del Consejo Estatal los terminó de hacer chocar y enojarse. Sí hay grabaciones que inculpan al Alcalde en algunas frases no groseras pero sí no muy agradables hacia su superior...

Y ahora, en ausencia, el Gobernador anda inaugurando... ¡pavimentaciones de calles!, mientras el Presidente anda en España consiguiendo escuelas de fútbol del Real Madrid para la ciudad.

La estrategia es evidente, para el que la quiera ver: Debilitar la figura del Alcalde... sin acabar con él, para que no pueda hacer nada después de su gestión (y andar soñando cosas que no le corresponden), y por supuesto desde ahora empezar a promover por cielo, mar y tierra a quien sí es del agrado superior para el Municipio: Un joven de apellido R. y de nombre M. Aunque Pablito pregone que es él.

Digo, ¿a poco quieren tapar el sol con un dedo?

Aunque, bueno, creo que el único que no se ha enterado es el Alcalde.

Pronto, más noticias que evidencian la bronca. Están buenas.

Digo, dicen que hay libertad de expresión ¿no?

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=6466&Itemid=72](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6466&Itemid=72)



(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz)

**Chucho Morales quiere a su cuñado en el OFS**

**Varios son los personajes interesados en quedarse con el puesto que Víctor Manuel Hernández Quintana dejará vacante** antes de que concluya el mes de julio en el **Órgano de Fiscalización Superior (OFS)** del Congreso del estado.

**Uno de ellos es el diputado local priísta Jesús Morales Flores**, quien pretende aprovechar la división que hay en el gremio y entre los miembros del Colegio de Contadores Públicos y los despachos de auditoría externa para lograr que su cuñado **Jairo Rodríguez Sánchez se convierta en auditor general del OFS.**

**Jairo Rodríguez ya trabajó en el Órgano.** Lo hizo con **Armando Garcés Cozar, José Doger Corte y todavía con Hernández Quintana**, desempeñándose como auditor especial de Planeación y Desarrollo Organizacional hasta que fue sustituido por **Ricardo Camacho Acevo.**

El priísta **Jesús Morales quiere aprovechar la apertura que supuestamente mostrará el Poder Legislativo y el grupo parlamentario mayoritario** —en el nombramiento del nuevo auditor del OFS— para colar a su cuñado y, de paso, **cobrar una factura por sus servicios prestados en campaña.**

\*\*\*

**Otra polémica que también envuelve al Órgano de Fiscalización Superior** es la relacionada con el **reparto de ayuntamientos entre los 219 auditores externos autorizados.**

**Antes, el auditor general era el responsable de asignar los municipios**, procurando que los ayuntamientos grandes quedaran repartidos entre el mayor número de despachos.

Sin embargo, **después del triunfo de la coalición Compromiso por Puebla en las elecciones locales de julio del año pasado la situación cambió**, en perjuicio de algunos auditores externos ligados al grupo del expresidente del Colegio de Contadores Públicos, **David Nieto Martínez.**

Y es que **ahora la mayor parte de los ayuntamientos grandes los concentra un solo auditor externo, Juan Manuel Maceda González**, cercano al actual grupo gobernante.

**Su despacho Maceda y Asociados SC** ubicado en la 39 Oriente 1213-301 de la colonia Anzures **tiene entre sus clientes a los ayuntamientos de Puebla, Tehuacán, Atlixco y Cholula.**

Y eso que supuestamente **la contralora del estado, Patricia Leal Islas, se involucró en marzo de este año en el proceso de autorización, designación, contratación y evaluación de los auditores externos**, a petición de los diputados integrantes de la **Comisión Inspectora** del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del estado.

\*\*\*

**Otro personaje que también podría apuntarse para el relevo de Víctor Manuel Hernández Quintana** en el OFS **es Ricardo Hidalgo Moreno**, exsocio de **Felipe Serafín Anaya**, en un despacho que se encargó de auditar a la Secretaría de Finanzas cuando **Moreno Valle** fue el titular de esa dependencia en el sexenio de **Melquiades Morales Flores.**

**Hidalgo Moreno** fue uno de los candidatos a presidir el **Colegio de Contadores Públicos de Puebla**, posición que ganó **Jerónimo Omaña de la Cuadra**, del despacho Mazar.

\*\*\*

Simón dice:

"Desconfía de la persona que lo ve todo bien, y de aquel que lo ve todo mal."

Johann Kaspar Lavater (1741-1801) Filósofo, poeta y teólogo suizo.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Juan Carlos Mondragón Quintana)

**La Reforma Constitucional en materia de derechos humanos**

Uno de los principios de doctrina que le dan esencia al Partido Acción Nacional es el respeto a la dignidad de la persona humana. Para nosotros, toda acción que lleve a la transformación de un municipio, de un estado y del país, debe y tiene como centro indiscutible al ser humano. Por ello, en el PAN consideramos que la reforma constitucional en materia de derechos humanos, que ha sido aprobada recientemente por la mayoría de las legislaturas en los estados y que ha sido enviada por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión al Ejecutivo para su promulgación, representa un avance crucial para la auténtica defensa y garantía de los derechos que tenemos todos como personas; hoy, gracias a un ejemplar ejercicio de consenso y voluntad de

nuestros representantes populares, los derechos humanos son el centro de la política del Estado mexicano. Por tanto, creo de suma importancia que los ciudadanos conozcan de qué se trata y qué beneficios traerá esta reforma que eleva a rango constitucional los derechos humanos.

Con este nuevo marco constitucional -producto de las ideas de los distintos partidos políticos-, México reconoce con responsabilidad y compromiso los tratados internacionales que ha firmado en esta materia, quedando estipulado también la prohibición de celebrar cualquier otro que altere los derechos humanos reconocidos en la Constitución y en los tratados de los que el país sea parte. El que a nivel constitucional el término derechos humanos sustituya al de "garantías individuales", no representa un simple cambio de palabras, sino que por fin, el Estado mexicano dejará de "otorgar" y reconocerá estos derechos como algo inherente a la persona humana, por lo que no podrán ser sujetos de revocación, salvo casos graves y previstos en la misma Carta Magna. De llegar a presentarse el caso, existe un catálogo de los derechos que no pueden restringirse como el derecho a la vida, al reconocimiento de la personalidad jurídica, a la integridad personal, a la protección de la familia, a las libertades de pensamiento, conciencia y de profesar una creencia religiosa, los derechos del niño, las garantías judiciales indispensables para la protección de tales derechos y la prohibición de la pena de muerte, la desaparición forzada y la tortura.

Gracias a este importante avance, el respeto a los derechos humanos no quedará a merced del mandatario en turno como ocurría en el México del pasado, ya que con la reforma al artículo 29 en materia de suspensión de garantías, el Congreso de la Unión y la Suprema Corte regularán bajo estrictos controles los casos en que el Ejecutivo recurra a ese mecanismo. Además, se garantiza la elección de la disposición jurídica que resulte más favorable a los derechos de la persona, sin importar que ésta sea de menor jerarquía que otra aplicable al mismo caso, es decir, el Estado de derecho centrará su actuar en respetar y asegurar, ante todo, la dignidad de cualquier persona. También es de celebrar la enunciación de los derechos humanos en el eje de la educación, el sistema penitenciario y de la política exterior. Esta reforma que recibió el beneplácito y el reconocimiento de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), plasma el entendido de que los derechos de los seres humanos no pueden estar sujetos a límites territoriales, por lo que con la modificación del artículo 33 se garantiza el derecho de audiencia de las personas extranjeras a quienes se pretenda expulsar de nuestro territorio.

En varias discusiones se había expresado la necesidad de otorgar mayor autonomía a los organismos de protección a los derechos humanos, hoy con dicha reforma se otorga a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la facultad de investigación en casos graves de violaciones a los derechos humanos, cuya responsabilidad recaía exclusivamente en la Suprema Corte. Con las nuevas atribuciones, la comisión puede obligar a todo servidor público a responder sobre las recomendaciones que ésta emita, y tiene el poder, en su caso, para asegurar que dichos funcionarios fundamenten y hagan pública su negativa. Con ello, ningún funcionario en nuestro país podrá ignorar o rehuir de su responsabilidad en materia de violación a los derechos humanos. La CNDH también podrá interponer acciones de inconstitucionalidad cuando existan posibles contradicciones entre leyes federales, estatales y del Distrito Federal, así como de tratados internacionales firmados por el Presidente de la República y aprobados por el Senado, que vulneren los derechos humanos contemplados en la Constitución. En suma, con esta nueva reforma, se garantizará que México pase de la teoría a la práctica en materia de derechos humanos, lo cual es sin duda un paso para celebrar.

Como partido político manifestamos también que hay puntos de la reforma en los que no estamos ni estaremos de acuerdo, como la reducción de la libertad religiosa a la libertad de creencia, y la inclusión del término "preferencias sexuales", con el que se ha generado gran inconformidad y en algunos casos se presta a malinterpretaciones. Pese a ello, las demás modificaciones constitucionales que cité representan un avance sustancial que pone a México a la vanguardia en materia de derechos humanos. Ahora, los legisladores de este país tienen la enorme responsabilidad de estipular el conjunto de leyes necesarias para garantizar las disposiciones constitucionales aprobadas. Y nosotros como ciudadanos no debemos olvidar que el pleno respeto a los derechos humanos comienza en nosotros mismos, en nuestra casa, en nuestro entorno y en cualquier rol que desempeñemos dentro de nuestra sociedad.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=10428:la-reforma-constitucional-en-materia-de-derechos-humanos&Itemid=334](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10428:la-reforma-constitucional-en-materia-de-derechos-humanos&Itemid=334)

### **(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)**

#### **¿Quién faltó en la foto?**

Y para quien lo dude, ayer en una reunión 'entre amigos' quedó en evidencia lo que ya sabíamos todos, pero por decirlo de alguna manera, se hizo formal y público: todos aquellos que levantaron la mano para aspirar a la candidatura al senado para el 2012.

Ahí, en una supuesta reunión íntima (a la que primero se invitó a los fotógrafos de la prensa antes de confirmar a los presentes), a la que también se supone convocó Juan Carlos Lastiri como presidente del partido, quedó escrito que Enrique Doger Guerrero, Alejandro Armenta, Blanca Alcalá y el propio Lastiri están dispuestos a llegar a un diálogo civilizado para acordar la fórmula ganadora.

(¿Y la presencia de Nacho Mier? Bueno, digamos que fue un agregado cultural, y chance, también busca un sitio en las diputaciones federales).

Y es que subrayamos 'se supone' porque el fabricante del encuentro y la llegada de la prensa para atestiguarla fue el exalcalde Enrique Doger. Fue él quien le vendió la idea (y lo hizo perfecto) a Lastiri.

¿Con qué propósito?

La reunión de ayer tuvo varios mensajes:

1.- Exponer que en PRI sí se puede platicar y llegar a acuerdos a través de liderazgos que se vienen a consolidar con la salida del marinismo.

2.- Que el primero en alzar la mano como aspirante al senado, Javier López Zavala, es visto por un grupo cada vez más grande de priístas como el 'negrito en el arroz'. Queda claro que ya no tiene la ventaja de su eterno protector, pues todo lo que se relaciona con Mario Marín es peor que un apestado en estos nuevos tiempos.

3.- Por lo mismo, Alejandro Armenta puso en claro que trabajará por cuenta propia para concretar sus aspiraciones políticas y que para eso, con esta reunión demostró que cortó el cordón umbilical de una vez por todas que lo unía a su excompadre, López Zavala y al exgobernador Marín.

4.- La timidez quedó enterrada y por fin salió de tras bambalinas la exalcaldesa Blanca Alcalá, quien ya no sentía lo duro sino lo tupido con el ataque mediático a su administración. Al mostrarse nuevamente en público, intenta mandar un mensaje de fortaleza, pero sobre todo, de que no está sola: tiene un capital político y está dispuesta a usarlo, ¿cómo? A través de la simpatía a su persona que la mantienen con el más alto nivel de aceptación electoral que el resto de sus competidores, y que con ello intentará sumarse a un aliado que la blinde. Sabe que al ser la primera en la carrera, los ataques no cesarán.

5.- Enrique Doger, al permanecer al lado de Alcalá en la foto, se descarta como uno de los 'sospechosos' que orquestan la campaña negra contra la expresidenta municipal. En otras palabras, el primero en la lista es entonces, Zavala, seguido del grupo conservador del PAN, con Eduardo Rivera.

6.- Que Juan Carlos Lastiri por fin le cayó el veinte de lo que puede hacer con una presidencia del partido: ventanearse como aspirante al senador, pero como seguro no le alcanzará, de todas maneras sus bonos sirven para apoyar a la fórmula al senado y a los diputados federales: el día de mañana cobrará el favor.

7.- Que con tanta competencia y sin aliados, Alberto Jiménez Merino necesita moverse más rápido para no quedarse otra vez atrás en la competencia.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=10424:¿quién-faltó-en-la-foto?&Itemid=333](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10424:¿quién-faltó-en-la-foto?&Itemid=333)



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

#### De Los Pinos, con amor (y otras historias)

Que la noche del pasado **viernes**, el gobernador **Rafael Moreno Valle** acudió a la **fiesta de cumpleaños** de **Myriam Arabian Couttolenc**, en conocido restaurante del centro histórico de Puebla. La **relación** entre el **mandatario** y su **secretaría de Desarrollo Social** es **inmejorable**, pese a los **amarranavajas del PAN**, que no terminan de entender **nada de nada**, menos la "o" por lo redondo. Otros **funcionarios del gabinete** que también estuvieron con **Arabian** en la celebración fueron: **Amy Camacho, Juan Pablo Piña Kurczyn y Marcelo García Almaguer**.

\*\*\*

Que la **andanada mediática** de los últimos días contra el **rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez**, tendría como **leit motiv** el **respaldo público** que el ex canciller dio hace unos días a la ex alcaldesa **Blanca Alcalá**, egresada de esa institución, potencial **candidata del PRI al Senado** y cuya gestión está **bajo la lupa** del edil **Eduardo Rivera**. No obstante, algunos **mal pensados** sugieren localizar el **origen** de los **ataques** al rector en las conocidas **tensiones entre el morenovallismo y el PAN**, sobre todo a partir de un dato duro: **Juan Carlos Mondragón Quintana** fue **director de Relaciones Públicas de la UDLAP**, al mando de **Derbez** -de quien fue muy, pero **muy cercano-**, antes de convertirse en el **dirigente estatal de Acción Nacional**. ¿Con cuál de las dos **teorías** se queda usted?

\*\*\*

Que a pesar de que **no estuvo físicamente** en el **desayuno** que ayer ofreció **Rafael Moreno Valle** a los representantes de los **medios de comunicación** con motivo del Día de la Libertad de Expresión, **sí se dejó sentir** la presencia de **Alejandra Sota Mirafuentes, coordinadora de Comunicación Social de la Presidencia de la República**. Y es que, según algunos enterados, la poderosa **funcionaria**, que despacha en **Los Pinos**, al lado ni más ni menos que de **Felipe Calderón**, habría sido la encargada de **recomendar** amplia y contundentemente al **sucesor de Norberto Tapia** en la **Coordinación de Comunicación Social del gobierno poblano**, es decir, a **Sergio Ramírez Robles**, ex vocero de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

\*\*\*

Que el que **no pierde el tiempo**, ni da paso sin huarache, es el **presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría**. ¿O cómo entender que está **peleando** con uñas y dientes que la **SEP** le otorgue por lo menos **cinco de las 19 Coordinaciones Regionales Educativas**, mejor conocidas como **Cordes**, que permanecen sin **coordinadores generales** en el estado? Cuentan que el **diputado de Nueva Alianza** las quiere para sus **operadores electorales**, pues **ya empezó a montar la estructura de su campaña al Senado**. Así de plano. **Así de cínico**. ¿Se dejará vencer el **secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas**, quien, por cierto, está **cada vez más cerca** de Nueva Alianza y **cada vez más lejos** de su partido, Convergencia? Una duda adicional: **¿Qué tiene que ver en esta truculenta historia la presidenta del Voluntariado del Congreso?**

\*\*\*

Que la inédita **reunión** de este martes de los **4 Fantásticos del PRI** en el hotel Camino Real fue "**pura obra de la casualidad**", casi, casi **milagro** del beato don **Juan de Palafox y Mendoza**. Según los mismos asistentes, originalmente se reuniría **Enrique Doger** con **Alejandro Armenta** y, también por separado, **Blanca Alcalá** con **Juan Carlos Lastiri**. Dicen, juran y perjuran que **no estaba planeado** que terminaran juntos en la misma mesa, grillando, **futureando** con el Senado y seguramente planeando cómo, cómo diablos, exterminar al **marinismo, zavalismo** y otros horrosos **ismos** de Puebla. **¿Usted les cree?** Yo tampoco.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

**(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

### **Trazos sobre la prensa y el poder**

Se acercaba la designación del candidato que supliría a Melquiades Morales Flores. Tres aspirantes luchaban por la nominación. Uno era Rafael Moreno Valle Rosas, otro Germán Sierra Sánchez y el tercero Mario Marín Torres. Las encuestas definirían quién debería ser el priista postulado. De ahí que los dos primeros optaran por los impactos mediáticos, mientras que Marín dedicaba su tiempo en relacionarse con la base del PRI.

En alguno de los acercamientos con los columnistas, Moreno Valle invitó al que esto escribe y a dos colegas. Quería mostrarnos su spot de precampaña y de paso el de Germán Sierra que alguien le entregó antes de su difusión. Uno de los compañeros le propuso reventar el promocional de Germán, para lo cual habría que filtrarlo a los medios en sobre cerrado y sin remitente. Rafael hizo como si no lo hubiera escuchado pero el de la idea insistió. "No, no -fue la respuesta enfática del aspirante-. Si yo llego a ser candidato primero y después gobernador, será sin valerme de la guerra sucia que ha deteriorado la política".

Las palabras de Moreno Valle, que por cierto he repetido de memoria, lo mostraron entonces como un político limpio y bien intencionado. Perdió la nominación precisamente por ese comportamiento pero, como ya lo sabe el lector, seis años después la ganó mimetizándose con la heterodoxia de la política mexicana.

### **PRIMER BROCHAZO**

Para combatir el denuesto en contra de Rafael durante la campaña que lo llevó a la gubernatura, el grupo Moreno Valle formó un equipo contestatario para incrustarlo en las redes sociales. Estos guerrilleros cibernéticos o terroristas informáticos, respondían columnas, comentarios y criterios usando epítetos y descalificaciones rayanas en el analfabetismo funcional. Según ellos defendían a su candidato de otros epítetos y descalificaciones de la misma factura. Fueron sin duda la cuña del mismo palo. Triunfaron. Y por esa victoria recibieron su premio burocrático.

Las acciones electorales emprendidas debieron acabarse junto con la campaña. Pero no fue así porque su inercia las mantuvo vigentes aunque con menos intensidad. Hoy prevalece ese llamémosle analfabetismo funcional como respuesta recurrente en las redes sociales. Basta que los guerrilleros informáticos lean algunas palabras del contexto periodístico, para que formen las frases que desean vender a su jefe y paradigma. Y éste, según parece, las compra, se molesta y actúa en consecuencia.

### **PINCELADA GRUESA**

Uno de los editores de la prensa poblana vendió al gobernador Moreno Valle la idea de que se rasgaría las

vestiduras para defenderlo, incluso censurando a sus columnistas. Subrayó palabras y frases para una vez armadas justificar sus decisiones contra la libertad de expresión. Y vaya que le dio resultado la treta.

A esa entrega de criterios agrego otro hecho también importante: siendo candidato, Rafael había leído y emocionalmente sufrido los ataques en su contra, prácticamente de toda la prensa local que por aquellos entonces servía a los intereses políticos de Mario Marín y su "delfín" Javier López Zavala. Es obvio que le molestaron y que abonaron el terreno donde meses más tarde, ya como gobernador, sembraría la iniciativa que el Congreso local aprobó ipso facto. El "fruto" nació para poner en vigor la llamada "rafamordaza", ley que desapareció del Código Penal los delitos de difamación y calumnia para modificar el daño moral que establece el Código Civil: se aumentó al doble la pena patrimonial, modificación que operará como el "petate del muerto", susto que durará hasta que aparezca el primer amparo en contra de esa peregrina acción judicial.

### **EL GRAFFITI**

El ambiente de los primeros cien días de gobierno produjo el tufo de la venganza contra la prensa escrita cuyos efectos, argumentan los encargados de la comunicación morenovallista, no debieran impactar en la sociedad porque casi nadie lee. A partir de este criterio se privilegiaron los medios electrónicos poblanos, mismos que, paradójicamente, en la mayoría de los casos, basan las gacetas y justifican sus convenios en la información que procesan o tamizan, gran parte de ella obtenida de lo que publican los periódicos.

Excepto Síntesis, diario afín al proyecto político del gobernador, el resto de los periódicos entró en un proceso de crisis administrativa-financiera, fenómeno que en el mejor de los casos los obligó a reducir personal. Otros dejaron de circular porque su economía estaba basada en los convenios de publicidad. Y dos o tres decidieron comercializar su equipo de impresión para tratar de compensar los ingresos que perdieron.

Así, los "ahorros" en el presupuesto de Comunicación Social se aplicaron al gasto destinado a la contratación de los medios electrónicos, principalmente Televisa y Azteca. Y no porque su información haya contrastando con la de los periódicos que atacaron o criticaron al candidato de la alianza multipartidista. De ninguna manera. Simplemente le dieron prioridad al proyecto mediático del gobernante, estrategia basada en el impacto de la televisión. La justificación de Marcelo García Almaguer, comunicador de Rafael y hoy director del Sistema de Comunicación del gobierno poblanos y coordinador del uso de las redes sociales, se basó en la necesidad de borrar la pésima imagen de gobierno que dejó Mario Marín Torres.

### **BROCHA GORDA**

Si nos guiamos por la experiencia que parece soslayar el staff del mandatario de Puebla, ningún servidor público está a salvo de las filtraciones sobre su vida privada. No existe inmunidad y menos aun impunidad para quienes gobiernan. El hecho de "castigar" a la prensa escrita que, hay que decirlo, en el 98 por ciento de los casos fue gobiernista hasta que perdió el PRI, es menospreciar sus efectos a veces demoledores.

Quienes chueco o derecho son los herederos del sistema que utilizaron los pregoneros del virreinato, han sido tradicionalmente menospreciados por el poder. La diferencia es que hoy tienen acceso a las redes sociales para desde ahí lanzar sus proclamas a los cuatro vientos. Algunos lo harán manifestando sus críticas con el sentido profesional y ético que obliga el oficio, pero otros aparecerán anteponiendo la víscera puyada por la necesidad y, perdón la cruel expresión, por el hambre.

### **EL MURAL**

¿Qué pasó con la sensibilidad política de Rafael Moreno Valle Rosas? ¿Por qué decidió aceptar los malos consejos de su equipo de comunicación o de sus amigos dueños de medios? Creo que nunca escucharemos las respuestas en la voz del mandatario; sin embargo, podemos intuir las si observamos el gran mural que se empezó a pintar después del 4 de julio de 2010 y en su primera parte concluyó el 11 de mayo del 2011.

En fin, ya sabemos y se ha confirmado, que cuando surgen las aristas en la relación prensa-poder, éstas dañan el prestigio de los gobernantes. Se trata de un hecho más que comprobado que me lleva a hacer preguntas cuyas respuestas quizás queden en el limbo: ¿por qué considerar enemigos a los periodistas? ¿Por qué tratar de vengarse de la prensa que durante la campaña le resultó incómoda o parcial? ¿Por qué jugar sucio en perjuicio de quienes no piensan igual?

Concluyo esta entrega con la frase de quien ha sido reconocido en el mundo como uno de los humanistas más importantes del siglo XX debido a que, entre otras de sus acciones, salvó de la muerte a cuarenta mil perseguidos de Hitler, Franco y Musolini. Se trata de un personaje que, creo, todavía no conocen los nuevos funcionarios públicos de Puebla.

"Toda invocación al pasado es un llamado al porvenir".

Lo dijo Gilberto Bosques Saldivar, quien también fue periodista.

\*Esta columna es una síntesis del artículo publicado en la revista Réplica.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=13731:trazos-sobre-la-prensa-y-el-poder\\*&Itemid=137](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13731:trazos-sobre-la-prensa-y-el-poder*&Itemid=137)

## Sexenio

### (Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía )

#### ¿Un Marinista en la Cárcel?

El sábado fue Jorge Hank Rohn.

Este martes, Pablo Salazar Mendiguchía.

¿Qué ex gobernador del PRI caerá mañana?

El domingo pasado, en Operación Periodista, quien esto escribe publicó que luego de la detención de Hank Rohn nadie puede dudar que la guerra sucia será uno de los componentes de la próxima elección presidencial. Y que en ese sentido, el mismísimo Mario Marín Torres podría ser una pieza de canje para lo que viene.

¿Y qué decir de los marinistas que andan celebrando la impunidad en comilonas delirantes?

Algo es claro, comenté: el presidente Felipe Calderón no dudará en operar la guerra sucia en contra del PRI y de los priistas en aras de evitar que ese partido recupere la Presidencia de la República.

No hay por qué dudar, sobre todo con esos dos ejemplos por delante, que Calderón tenga en mente una guerra brutal para evitar ese regreso.

Y eso incluiría la embestida contra un nutrido grupo de priistas emblemáticos.

Uno de ellos, no lo dude el lector, sería Mario Marín Torres, quien es una figura altamente redituable ante la opinión pública por el papel que jugó en el caso Lidia Cacho.

No hay que olvidar que una de las promesas de campaña de Calderón fue precisamente que la justicia cayera sobre él.

Y si eso se da en el contexto del proceso electoral de 2012 mejor todavía.

Ayer mismo, la contralora Patricia Leal anunció que ya hay varios ex funcionarios del sexenio pasado a quienes se les iniciarán procedimientos administrativos y que incluso está en proceso una denuncia penal en contra de un personaje que trabajó en la Secretaría de Desarrollo Social.

(No dijo el nombre, pero ya se cruzan apuestas).

Las dependencias a las que pertenecen los posibles inculpados son la SEP, SCT, SEDUOP y SEDESOL.

Por lo pronto.

Y es que al decir de fuentes confiables también hay marcadas y múltiples irregularidades en Finanzas, Salud y el SOAPAP.

Casi todo el gobierno de Marín.

No es gratuito que la contralora haya declarado lo anterior en el contexto de los casos Hank Rohn y Salazar Mendiguchía.

Al contrario: el mensaje parece ser claro, clarísimo: los míticos pactos son míticos, hechizos, frutos de mentes delirantes.

La realidad es otra y sobrepasa la imaginación.

El domingo escribí:

"Las constantes visitas del presidente a Puebla evidencian que la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle no sólo goza de cabal salud, sino que se encuentra en su mejor momento.

"(...) No dude el lector, emtonces, que Puebla podría ser un protagonista importante en la elección de 2012 en el contexto de la guerra sucia.

"Eso le favorecería, sí, a Calderón, pero también a Moreno Valle, pues sus bonos nacionales crecerían notablemente.

"Por si fuera poco, todo indica que el Partido Nueva Alianza podría ir solo en ese proceso (...) En ese sentido, Moreno Valle ya no tendría el peso de cuidar al PRI y a los priistas, y se movería con mayor libertad para jugar la partida del presidente.

"Los astros se están alineando para que esto que hoy es una percepción se convierta mañana en una realidad".

¿Cómo vería el lector si uno de estos días o meses nos despertamos con uno o más marinistas en la cárcel?

**El Influyente Sobrino del Muy Influyente Tío.** Siempre cerca de su muy influyente tío (Genaro García Luna), como chofer y como incondicional, Osvaldo Luna Valderrábano ha tenido una carrera meteórica en el tema de la seguridad pública.

Antes de convertirse en el sucesor de su paisano Ardelio Vargas Fosado en la Jefatura del Estado Mayor de la Policía Federal Preventiva (PFP), trabajó con este en su natal Xicotepec.

Cuando Ardelio Vargas fue presidente de ese municipio de la sierra norte, Osvaldo Luna trabajó en el Registro Civil.

(Y lo hizo en un bajísimo perfil, muy lejos del que ahora tiene: comprando ranchos y otro tipo de propiedades a

diestra y siniestra, al decir de fuentes serranas).

Luego, una vez que su tío lo llamó a la ciudad de México, se desempeñó como su chofer hasta que la suerte familiar lo marcó y lo llevó por el sendero de la Seguridad Pública, donde ha tenido ascensos inimaginables y venturosos.

El autollamado Grupo de Mandos Medios Operativos Removidos Injustificadamente denunció en su momento que el el sobrino, convertido en chofer, pasó a ser jefe del Estado Mayor de la PFP luego de haber fungido como titular de entidad en la Coordinación de Administración y Servicios.

En una carta enviada al diario Reforma, dijeron que Genaro García Luna intervino directamente en el nombramiento de su sobrino pese a que este no pertenecía al Servicio Civil de Carrera Policial.

En la carta se lee: "No hace mucho que fue el nombramiento. Últimamente ha habido muchos cambios aquí, que sólo generan confusión entre nosotros, porque no sabemos a qué se deban".

En un reportaje publicado en Reporte Índigo, la brillante reportera Anabel Hernández, autora de varios libros sobre el poder omnímodo en México, reveló algunas lindezas cometidas a favor de su familia por el muy influyente secretaio de Seguridad Pública federal.

Ahí vuelve a aparecer Osvaldo Luna.

Veamos:

"A su hermana, Esperanza García Luna, que trabaja en la SSP bajo las órdenes de Martínez González, la ascendió a jefa de la Unidad de Policía Cibernética y Delitos Contra Menores. Le cambió el sueldo de 60 mil a 190 mil pesos, lo mismo que su jefe. Presentó documentación que muestra cómo Benito Roa Lara fue director general de Secuestros de la PFP, aunque ni siquiera tiene la preparatoria terminada.

"Meses después, Reporte Índigo reveló que fue Roa Lara quien firmó la solicitud de ingreso a la PFP de Lorena González, hoy encarcelada por su presunta participación en el secuestro del menor Fernando Martí. Aprobó el ingreso de personal que no pasó los exámenes de confianza y que entró a la PFP gracias al comité de reclutamiento de la misma, encabezado por Oswaldo Luna Valderrábano, jefe del Estado Mayor de la PFP".

En ese mismo reportaje, Anabel Hernández cuenta cómo el hijo del destacado militante del PAN en Durango, José de la Luz Herrera Esparza, ex regidor en el municipio de Durango durante la década de los 90, Javier Herrera Valles buscó desde hace meses dar a conocer un pasaje de corrupción.

Ahí vuelve a aparecer nuestro personaje en el contexto de los hombres más influyentes del secretario de Seguridad Pública:

"(Herrera Valles) denunció que entre García Luna y su círculo más cercano (Francisco Javier Garza Palacios, Armando Espinosa de Benito, Facundo Rosas Rosas, Luis Cárdenas Palomino, el difunto Edgar Eusebio Millán, Ramón Pequeño García, Benito Roa Lara, Osvaldo Luna y Víctor Gerardo Garay Cadena) técnicamente han desmantelado a la SSP, lo cual repercute en el fracaso de operativos contra el narcotráfico".

Sí.

Es poderoso.

Poderosísimo

Y serrano.

De Xicotepec.

E Influyente.

Y comprador.

Y pendenciero.

¿Lo sabrá su tío?

<http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1883>

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

Que estuvo vacío el lugar reservado para el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, en el desayuno de la Libertad de Expresión organizado por el titular del Poder Ejecutivo con directivos y reporteros de los medios de comunicación.

A diferencia del representante del Poder Legislativo, quien sí acudió a la cita fue el presidente del Tribunal Superior de Justicia, David López Muñoz.

Que el diputado Filiberto Guevara, además de twittear desde España el menú de la cena que le ofrecieron a la delegación poblana con carnes frías, mouse de hongos, merluza rellena y círculo de ternera, se dio tiempo para alertar al coordinador de la bancada del PRD –que está sumada al PAN– Antonio Gali, de la mofa que hacían de

la "izquierda" legislativa desde la cuenta del expperredista y hoy integrante del Partido Verde, Rodolfo Huerta. El mensaje, ofensivo y homofóbico, decía lo siguiente: "Bonita izq, chulos dips. Galy (sic) encabezando ilusitos jaja d la rosa mejor se haga acompañar (sic) x comunidad gay y por jj".

Una hora después, el ex candidato a la alcaldía poblana por el Partido del Trabajo borró el mensaje y se justificó diciendo: "Me percate de lo sucedido cuando @filiguevaraglez lo publica a tus ordenes amigo @Tonygali11, y a quien se haya sentido aludido."

Que este fin de semana se reúnen en la ciudad capital los empresarios de la cámara de radiodifusores para afinar los preparativos de la reunión nacional del Consejo Consultivo, y en principio seleccionaron el Centro Expositor para realizar el evento.

Nuevamente, de acuerdo a la agenda de los radiodifusores, tienen programada la participación del presidente Felipe Calderón Hinojosa en el evento que se verificará en la última semana del mes.

Que seguramente para el beato secretario de Desarrollo Económico y Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa, pasó desapercibido el reporte alarmante del mercado financiero sudamericano que daba cuenta de una caída sensible de las acciones de Grupo México, arrastrado por el resultado electoral de Perú.

Ocupado más en los asuntos celestiales, el funcionario estatal, una vez que retorne a sus obligaciones terrenales, deberá investigar si el efecto negativo a Grupo México le impedirá cumplir con sus compromisos en la entidad poblana, donde tiene planeada la construcción de tres plantas hidroeléctricas.

Que los últimos en enterarse de la designación de Norberto Tapia como representante del gobierno del estado de Puebla en la ciudad de México, fueron la mayoría de sus colaboradores en la Dirección de Comunicación Social.

<http://impreso.milenio.com/node/8971784>

#### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

##### **Hechos noticiosos, buenos y malos**

Quienes se ocupan de procesar los hechos noticiosos en las empresas editoriales para difundirlos a sus audiencias, generalmente le apuesta a las "notas negativas", porque, aseguran, son las que "más venden" y generan mayor atención del público lector; con las "noticias buenas" no ocurre lo mismo.

Ayer, durante la "celebración" del Día de la Libertad de Expresión, el gobernador Rafael Moreno Valle pidió a trabajadores de los medios de comunicación, a los directivos y dueños, "hablar bien de Puebla".

Pidió destacar las ventajas de la entidad y colocarla en el interés nacional para el turismo y la inversión nacional y extranjera, para que contribuya a revertir el rezago social y económico.

Partidario de respetar la libertad de expresión, la pluralidad, el mandatario poblano destacó que la única "limitante" en el estado para el ejercicio periodístico, es que se "informe con la verdad".

A diferencia de otras entidades, principalmente en las fronteras donde la libertad de expresión está amenazada por la violencia del crimen organizado, en el estado, subrayó Moreno Valle, existe plena libertad. Sólo pidió documentar los cuestionamientos y mostró disposición para corregir desaciertos.

Para los periodistas, son los hechos noticiosos la principal materia prima, y empatar agendas de los medios con los temas del sector gubernamental no compromete la independencia editorial ni la subyuga; sólo responde a los hechos.

Lo ocurrido ayer en el encuentro del gobernador con los representantes de la prensa, delinea muy bien una nueva etapa en la relación del poder público con los medios de comunicación en la entidad, de manera abierta y transparente.

Por lo demás, en efecto, no hay nada que celebrar en el llamado Día de la Libertad de Expresión. La realidad expuesta por los representantes de Televisa Puebla, ACIR y Síntesis ilustra el peligro que enfrentan quienes ejercen el periodismo, y hasta les ha costado la vida.

<http://impreso.milenio.com/node/8971782>

#### **(Opinión/René Sánchez Juárez)**

##### **Como cordero en cristalería**

La popularidad del secretario Ernesto Cordero era tan ínfima como la de cualquier ciudadano. Aun siendo secretario de Desarrollo Social del gobierno federal, y muy cercano al presidente Felipe Calderón, no contaba con ese posicionamiento como el que tenía Mouriño en Gobernación o Vázquez Mota en Educación Pública.

Hasta ahí, el que encabezaba las preferencias del presidente era Juan Camilo, pero después de la tragedia en la que perdió la vida el tablero de ajedrez de Calderón se modificó, al igual que su proceso de sucesión.

Es así como Cordero llega a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en sustitución de Agustín Carstens, y

siguió con el mismo nivel de popularidad, hasta que a finales de febrero declaró que “con 6 mil pesos se pueden cubrir las mensualidades de casa, auto y escuela”. No se hizo esperar la ola de críticas. En este mismo espacio se tocó el tema, pero dicen los publicistas: que hablen de ti, aunque sea mal.

Hoy es uno de los secretarios más conocidos. Y es que la crítica sigue sobre él, ya que en menos de una semana ha declarado posturas similares: “México ya no es un país de pobres”. A lo mejor se refería a los mexicanos que él conoce. Y ahí no para: también declaró que “la violencia que se vive en México, de ninguna manera está impactando negativamente en el crecimiento económico del país”. Tendríamos que preguntarle a los inversionistas nacionales y extranjeros si están dispuestos a invertir en ciudades controladas por narcotraficantes. Y “como cordero en cristalería”, la última declaración fue que: “hoy el salario mínimo alcanza para más”. Pues ha de ser el de él, porque ganando 205 mil pesos mensuales seguro le alcanza para más, un equivalente a 114 salarios mínimos, mientras la mayoría de los mexicanos “clasemedieros” gana menos de 3.

Aquí se observan dos estrategias. Una, que Cordero declare para ser más popular y todos hablen de él; pero se le olvida que no es un artista de televisión que guste de salir con Paty Chapoy, sino un secretario de Estado con la responsabilidad financiera de la nación y suspirante a la Presidencia.

La segunda, que sea una cortina de humo que nos tenga a todo mundo distraídos en criticarlo, mientras Peña Nieto, Andrés Manuel, Marcelo Ebrard, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, que son los mejores posicionados, se expongan al desgaste de una precampaña, en tanto Calderón juega al “tapadismo”, algo que sin duda sería más que maquiavélico.

<http://impreso.milenio.com/node/8971755>

## **Síntesis**

**(Posdata/Alfonso González Téllez)**

### **Plena libertad de expresión en Puebla**

Durante el evento organizado por el gobierno del estado para celebrar el día de la libertad de expresión, el mandatario poblano, **Rafael Moreno Valle Rosas**, dio cátedra de la apertura, democracia, tolerancia, pluralidad y cordura.

A diferencia de cualquier otro nivel de gobierno, el titular del ejecutivo encabezó un desayuno dedicado a los medios y sus titulares, desde fotógrafos, reporteros, columnistas, directores y dueños. El mandatario no hizo distinción alguna en la invitación.

El escenario fue el salón de protocolos del gobierno, en pleno centro histórico.

Allí se dieron cita los comunicadores poblanos, todos sin excepción. Cada uno de los presentes fue invitado personalmente, ya sea por el ahora ex director de comunicación social, **Norberto Tapia**, o por alguno de sus colaboradores.

La dirección de comunicación del gobierno se tomó la molestia, por petición expresa del propio Rafael Moreno Valle, de convocar directamente y sin intermediarios a los informadores, quienes abarrotaron el lugar y convivieron con los diferentes titulares del gabinete estatal.

Diputados, secretarios, directores y colaboradores en general compartieron el pan y la sal con quienes generan la información día a día. Empero, el gobernador, insisto, no discriminó, ni seleccionó a sus amigos de los medios como otros lo han hecho.

El escenario, sin duda, fue pintoresco.

Ahí estaban sentados, incluso, los periodistas más críticos del actual gobierno. Y por educación, por respeto, por morbo, por curiosidad, por soberbia, por indiferencia, por cinismo, o por lo que sea, también respondieron a la invitación.

Rafael Moreno Valle arribó al lugar acompañado de su esposa, **Martha Erika Alonso de Moreno Valle**, y saludo de mano a cada uno de los asistentes, a quienes agradeció por su presencia.

Posteriormente, se dirigió a la mesa principal donde ya lo esperaban los representantes de los medios más grandes en Puebla. **Armando Prida Huerta**, presidente de Síntesis; **Adolfo Acevedo García**, director general de Marconi Comunicaciones; **Raymundo Alonso** (TV Azteca) y **Gerardo Jean Carrasco** (Televisa Puebla), entre algunos otros.

Y fue precisamente Armando Prida quien abrió el abanico sobre la libertad de expresión, tema que domina con excelencia por su trabajo, por su dedicación y preocupación de lograr justicia en su ámbito. Basta recordar que Prida y sus proyectos, particularmente Síntesis y la Fundación para la libertad de Expresión (Fundalex), conllevan una gran responsabilidad social y están dedicados a esto.

Destacó que la educación es la base de la libertad de expresión, por lo tanto se debe dar prioridad al tema.

Asimismo, reconoció que Puebla es una isla de la paz social donde se respetan las libertades.

Sin embargo hizo público su repudio a la difamación y la calumnia, argumentando que estas actividades ilícitas no abonada en nada a la democracia.

Luego vino el discurso del gobernador Rafael Moreno Valle, quien refrendó su compromiso con la libertad de expresión. Expresó, además, su reconocimiento y respeto al trabajo que realizan los medios de comunicación en general.

Destacó que el pensar diferente hace más grande a una sociedad y estado. Agregó, incluso, que es muy entendible la crítica a las acciones de gobierno, por lo que va a corregir el rumbo para lograr la transformación de Puebla.

El gobernador advirtió que por encima de las diferencias de las personas está Puebla, lo que le valió el aplauso de todos los presentes, quienes murmuraron y opinaron sobre la reunión en todo momento.

Todo un éxito resultó la celebración del día de la libertad de expresión por parte del gobierno. Lo único malo del acto fue, como siempre, la grilla entre algunos protagonistas de los propios medios.

Y es que no aprendemos, en nuestro gremio. Sigue pareciendo una cubeta llena de cangrejos, grillos, jaibas y todo crustáceo envidioso que no te dejan seguir avanzando.

Por supuesto no faltó aquel que sólo fue a adular a cuanto funcionario se le paró enfrente, así como aquellos que quisieron salir en todas las fotos.

Aunque también se vio a aquellos impertinentes que ocuparon lugares ajenos, quienes provocaron el desorden con tal de estar más cerca de los funcionarios, quienes más constantemente aparecen en los medios.

Y los nombres me los reservo por aquel dicho popular de "perro no come perro". Enhorabuena para todos aquellos quienes forman parte de nuestro gremio, sin excepción.

Por cierto, lo que no entendí fue porque **Myriam Arabian Couttolenc**, secretaria de desarrollo social, casi todo el tiempo estuvo sola. Es más, fue, si no la primera, una de las funcionarias más apresuradas en dejar el evento.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Plena-libertad-de-expresion-en-Puebla-&id=1205>

### **(En tiempo real/Erick Becerra)**

#### **El derecho a comunicar**

La comunicación social es un instrumento de gobernabilidad.

De hecho, es una herramienta que permite advertir riesgos, planear estrategias de acción de gobierno para contener focos amarillos y rojos y transformarlos en verdes.

Pero desde una perspectiva positiva, la comunicación social es un arma muy poderosa de construcción de consenso social, a partir, primero, del posicionamiento, y después, de la persuasión.

Para todo gobierno, pues, el área de comunicación debe alcanzar niveles de secretaría de Estado, porque si sus estrategias son adecuadamente planteadas y eficientemente ejecutadas, pueden elevar el conocimiento de la Institución al grado de ganar la confianza ciudadana.

El gobierno estatal poblano, que este martes compartió el Día de la Libertad de Expresión con los directivos y trabajadores de los medios de comunicación, dio una muestra de lo importante que es este tema para él.

Pero más allá del timing del gobernador, Rafael Moreno Valle, para anunciar el relevo de Norberto Tapia, lo cierto es que el tiempo que dio a la maduración de esta decisión y la oportunidad que vio en el "7 de junio" fueron escrupulosamente planeadas.

¿Qué le espera a Norberto? Seguramente el panorama es positivo porque se moverá como pez en el agua.

Desde el principio de la administración trabajó en círculos centralizados en la capital del país y dio buenos resultados al gobernador.

Las alianzas con medios nacionales como Televisa, TV Azteca y algunas estaciones de radio fueron producto de esta fortaleza.

Ahora bien, la comunicación social del gobierno estatal debe considerar que no basta con tener una estrategia y recursos, sino que la operación y la integralidad de las acciones comunicativas son factores que logran aumentar el impacto en la memoria colectiva. Sobre todo en un estado como Puebla. Y me refiero no sólo al uso de los medios masivos, sino a todos los instrumentos de comunicación efectiva, directa, particularmente.

Alcance y frecuencia, son dos variables sine qua non para que la comunicación logre su objetivo: unir en común a los ciudadanos que tienen una esperanza de recompensa sustantiva, particularmente en este gobierno.

Y por supuesto, usar de manera integral los brazos estratégicos del aparato de comunicación gubernamental: información y publicidad.

Esto, porque ambas áreas suelen caminar de modo paralelo y por supuesto, alejadas.

Sergio Ramírez Robles, nuevo director de Comunicación tiene frente a sí un gran reto. Mantener posicionado al gobernador como hasta ahora (no estoy seguro si aún tiene espectro para crecer) y evitar que la caída –que

vendrá de forma natural por los ciclos habituales del poder- no sea estrepitosa ni constante.

Lo importante, como dije al principio, es garantizar la gobernabilidad, a través del consenso social. Y eso sólo se logra cuando los mensajes llegan por los medios adecuados, a los públicos específicos y los persuaden de manera eficiente y verosímil.

#### **En los corrillos:**

Algo que resaltó de la reunión del gobernador con los medios fueron los discursos de los comunicadores: Gerardo Jean, director de Televisa, Armando Prida Huerta, presidente de Síntesis, y Carlos Martín Huerta, director de Noticias de Grupo Acir.

En el caso de Armando Prida, aseguró que la libertad de expresión no es patente de corso.

Para hablar y criticar, hay que tener la verdad y la información, los datos en las manos.

Es decir: la libertad se establece con el nivel de responsabilidad de quien la ejerce.

Y finalmente, Carlos Martín Huerta abordó un tema sensible: la violencia que rodea al ejercicio periodístico en México.

"Es importante demandar a las instituciones del Estado la protección de periodistas y de los medios mexicanos, así como el combate a la impunidad en crímenes vinculados con éstos", señaló tajante.

Gracias y nos leemos el viernes.

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4237/El-derecho-a-comunicar>

#### **(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado)**

##### **Madurez política entre Gobierno y Universidad**

Al volver la vista al pasado se advierte que de veinte años a la fecha es mucho lo que ha logrado la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Aún constriñéndonos al plano material, menos relevante pero imprescindible para el logro de objetivos superiores de la educación y la cultura, el progreso es evidente. En estos logros están los apoyos económicos y políticos que los diferentes gobiernos estatales han prodigado a la máxima institución educativa del Estado.

Si nos atenemos a las expresiones que el pasado domingo, con motivo de la inauguración de algunos inmuebles universitarios, hicieron el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el rector Enrique Agüera Ibáñez, podemos abrigar esperanzas de que la facultad humana de comprender, comparar, juzgar las cosas, o inducir y deducir otras de las que ya se conocen pueden seguir adelante, con respeto y colaboración, independientemente de los intereses políticos de cada uno de los personajes aludidos.

En este mismo espacio y en otros hemos sostenido, desde que se votó la actual ley universitaria, que el enfrentamiento Universidad-Gobierno solo conduciría a debilitar al Estado Mexicano. La Universidad pública, hemos sostenido siempre, debe relacionarse con el poder público, los partidos políticos, iglesias, y otros estratos sociales, sin distinción ideológica o política.

No se puede dejar de reconocer que la fuerza en la expresión y la entonación que dio Moreno Valle a sus palabras sobre la Universidad han tranquilizado a buen parte de la comunidad universitaria que vio, con desdén, la parcialidad política que algunos funcionarios de la institución universitaria mostraron en la pasada contienda electoral. Es de hacer notar que la habilidad política de Agüera Ibáñez reviste una gran relevancia, no solo para la salud social de nuestra principal casa de estudios, sino también para el conjunto de la entidad, dado que pone de relieve que sí es posible humanizar los procesos políticos y sociales de nuestra entidad. Es deseable que de las expresiones se pasen a los hechos, que la Universidad sea considerada, no como una entidad más del gobierno, sino institución que debe contribuir denodadamente al desarrollo regional: criticar con sustento los errores y vicios del quehacer público, pero colaborar en la satisfacción de reclamos sociales. Ya es hora de que Saturno deje de devorar a sus hijos. El próximo año se cumplirán cuarenta de que un grupo con fines inconfesable se hizo del gobierno estatal y al margen del gobernante que en ese entonces era el doctor y general Rafael Moreno Valle, armó y financió a grupos de jóvenes que se enfrentaron a otros grupos, armados y financiados por personeros del gobierno federal con ánimo de lograr, y lo lograron, el cambio en el gobierno estatal. El costo de ese cambio fue muy alto: intolerancia (de uno y otro bando), miedo, sobresaltos, rencores, muertes. La intolerancia gubernamental alimentó la intolerancia de grupos universitarios, uno de ellos, responsable de la muerte del policía David Morales Flores. Para fortuna de la entidad y la Universidad, hombres sabios y prudentes: Jesús Reyes Heróles, Horacio Labastida, Luis Rivera Terrazas, Alfonso Vélez Pliego, Guillermo Morales Blumenkron, Sergio Méndez Arceo, Ernesto Corripio Ahumanda, y otros hombres de buena voluntad, contribuyeron a desarmar la violencia que los intereses políticos pusieron en juego, honras y vidas de jóvenes. En ese contexto deben analizarse las declaraciones de Moreno Valle Rosas y Agüera Ibáñez

<http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4235/Madurez-politica-entre-Gobierno-y>

**(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García)**

**Conspiración de Vega Rayet contra edil de Izúcar favoreció a Dragón**

Esta semana podría reabrir sus puertas la empresa Dragón sin que exista un estudio de toxicología ambiental que demuestre que no es un peligro para la población de Izúcar de Matamoros. Ello es posible por el permiso de uso de suelo que le dio a la compañía el edil Carlos Gordillo, quien acabó cediendo por dos razones: la primera, por las amenazas que hubo en su contra desde la Dirección General de Gobierno estatal, de que si no lo hacía sería destituido y su ayuntamiento sería suplido por un Concejo Municipal.

Y dos, por la perversidad con la que actuó el grupo político del ex secretario de Desarrollo Social y ex edil de Izúcar de Matamoros, Juan Manuel Vega Rayet, que primero puso a Carlos Gordillo en el cargo y ahora está conspirando para quitarlo del poder. Como parte de estas intrigas, los regidores que son parte de esta corriente política acabaron actuando a favor de la empresa Dragón.

Estos factores pudieron surtir efecto por una peculiaridad, que es el carácter voluble e inestable del alcalde Carlos Gordillo, quien cambia de parecer de un día para otro y se ha peleado con todo mundo, pues se encuentra distanciado del ex alcalde Filiberto Guevara, de Vega Rayet, de los regidores de su ayuntamiento y hasta de algunos de los funcionarios de la Comuna que él mismo nombró.

Por lo general un alcalde se acaba quedando solo al final de su trienio. En el caso de Carlos Gordillo, eso sucedió antes de que se cumplieran los primeros 100 días de su gobierno.

Es decir, sin proponérselo el edil Carlos Gordillo se acabó convirtiendo de manera involuntaria en un activo de la empresa Dragón, y esta compañía ha logrado condiciones para reabrir sus puertas aprovechando un conflicto político, ya que hasta ahora no ha podido convencer a la población de que su planta no es una bomba de tiempo.

El problema de fondo es que Carlos Gordillo, de profesión médico, fue promovido como candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a presidente municipal por Juan Manuel Vega Rayet bajo el entendido que si ganaba los comicios el ayuntamiento sería controlado de facto por el ex alcalde y ex secretario de Desarrollo Social.

Dicho de otra forma, que Juan Manuel Vega Rayet se mantendría como un cacique.

Al llegar el poder, Gordillo no se dejó del todo controlar por Vega Rayet. Una de las causas del conflicto entre ambos es que el segundo de ellos le exigió al edil que nombrara a su hermano José Luis –quien actualmente es el titular de Medio Ambiente en la Comuna– como director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Izúcar de Matamoros, el cual es un órgano que genera altos ingresos económicos y ofrece poder político a quien lo preside.

La negativa de Gordillo a dar más poder a Vega Rayet, luego de que éste controla a la mayoría de los regidores y funcionarios del ayuntamiento, fue lo que detonó el conflicto de los regidores del PRI contra el edil, de tal forma que la conspiración en contra de Gordillo ha provenido principalmente de Luis Guevara, el síndico del ayuntamiento, ex trabajador de la Secretaría de Desarrollo Social y hombre de todas las confianzas de Vega Rayet. Junto con él operaron el regidor Héctor Vargas y Rosa Alfaro, quien es asesora del alcalde y juega un papel peculiar en el conflicto.

Resulta que Rosa Alfaro, aparte de ser asesora del presidente municipal tiene a varios parientes laborando en el gobierno de Izúcar de Matamoros, incluida su hija, quien es la tesorera municipal, y con todo ello la profesora Alfaro se le volteó al alcalde y le guarda lealtad a Juan Manuel Vega Rayet.

Carlos Gordillo al no tener aliados ni el carácter suficiente para enfrentar los conflictos que han brotado entre su propia gente recurrió a la Dirección General de Gobierno para buscar solución a sus problemas.

Los regidores priistas que le dieron la espalda al alcalde también han recurrido a Laura Escobar, la titular de la Dirección General de Gobierno, con quien han sostenido por lo menos cinco reuniones.

Se dice que todo este periplo llevó a que hace algunos días, en la Dirección General de Gobierno, el alcalde recibiera una advertencia terminante:

O le daba el permiso de uso de suelo a Dragón o se hacía efectiva la solicitud de los regidores del PRI para destituirlo, y ser suplido por un Concejo Municipal.

Ante esa amenaza, Carlos Gordillo cedió y ahora Dragón tiene el permiso que le hacía falta, razón por la cual este día fijará la fecha exacta en que la empresa volverá a funcionar.

Con ello, Gordillo abandonó la postura que había adoptado semanas antes de negarle las licencias a la empresa que es vista con desconfianza por sus antecedentes, sobre todo en Veracruz, donde algunas organizaciones no gubernamentales la acusan de haber provocado decenas de muertos por un accidente industrial.

Y como el gobierno del estado ha mostrado interés de que reabra Dragón, la falta de carácter de Carlos Gordillo le quedó como anillo al dedo a Laura Escobar, mientras que los regidores del Partido Revolucionario Institucional aparentemente cedieron ante Carlos Gordillo y temporalmente han amainado en su interés de destituirlo.

Entre los priistas se dice que después de que abra Dragón los regidores priistas volverán a la carga contra el edil.

El objetivo de los representantes sociales es que el actual ayuntamiento sea suplido por un Concejo Municipal.

¿Y a quién propondrán para que presida ese posible concejo? Pues desde luego a alguien que sea del grupo de Juan Manuel Vega Rayet.

<http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Editorial)**

#### **Los riesgos de tener un Gobernador sólo año y medio**

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, recibió con recelo la propuesta que impulsa la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) para homologar las elecciones locales con los federales, la cual considera reducir el periodo de mandato del próximo gobernador de seis años a sólo 18 meses, y consideró que el lapso de un año y medio es tan poco que generaría problemas de gobernabilidad, por lo que consideró más apropiado que la gestión del sucesor de Rafael Moreno Valle Rosas sea de cuatro años y medio.

Lo dicho por el líder estatal del tricolor debe ser considerado con seriedad, y apunta en la dirección correcta; en efecto, mucho se ensalza la posibilidad de empatar los calendarios electorales de la Federación y el estado, pero poco se repara en el riesgo de ingobernabilidad que supondría tener un mandatario para un periodo ridículo de un año y medio.

Un año y medio es un tiempo extremadamente limitado para elaborar cualquier política pública de peso, y quien obtuviera el cargo prácticamente se dedicaría a ofrecer paliativos a los problemas que pudieran surgir. Es también un hecho que el mandatario sólo estaría administrando los tiempos para llegar a una nueva elección.

Otro aspecto poco positivo es que el empate de los calendarios podría generar confusión en el electorado, el cual no distinguiría con claridad las diferencias entre un proyecto de índole nacional y otro de carácter local, además de las implicaciones que de cada uno derivarían.

Es mejor abstenerse de modas políticas como la que impulsa el PAN y concentrarse en resolver los problemas que día a día aquejan a millones de poblanos, como la pobreza, marginación, injusticia e inseguridad. No todo son elecciones, aunque algunos así lo piensen.

<http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/08/puebla/editorial.php>

### **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

### **(Primera columna/Oscar López)**

#### **• Respeto a la libertad de expresión • Muy activos en el PRI • Lastiri**

El día de la Libertad de Expresión fue el motivo para que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se reuniera ayer con periodistas, directores y dueños de medios de comunicación y donde se aprovechó la ocasión, no solo para tener el primer acercamiento abierto con todos los medios, sino para destacar un aspecto que por cotidiano, en ocasiones pareciera que no se aprecia y es la seguridad.

El ambiente de zozobra y de angustia que se vive en varias partes del país, se extiende también a quienes se dedican al ejercicio periodístico y corren graves riesgos. No por nada se ha catalogado a México como el país más peligroso para ejercer esta profesión.

El gobernador dijo que en Puebla se puede presumir que la labor periodística se ejerce en un clima de absoluta libertad, a diferencia de otras entidades de la República donde el crimen organizado es una amenaza.

Y sí, no ha sido de otra forma.

“Aquí pueden escribir lo que quieran, y la única restricción es hablar con la verdad, es la única limitante que establece la ley y es una responsabilidad que deben asumir también los periodistas.

“Es entendible la crítica a las acciones de gobierno, estaremos atentos a corregir el rumbo, porque mi compromiso es la transformación de Puebla”, remató el mandatario ante un ya esperado mensaje.

Con buen ánimo fue recibido Alejandro Armenta Mier ayer al reunirse con varios priistas que en estos momentos están buscando lograr alguna candidatura para el 2012.

Primero Alberto Jiménez Merino, luego Enrique Doger, Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri estuvieron en la misma mesa, aunque a decir verdad el diputado federal fue el primero en retirarse antes de la llegada de los demás.

Lo cierto es que esta reunión se dio en un clima muy ad hoc a los priístas, entre abrazos, sonrisas y acuerdos. Sin embargo, al dirigente estatal del PRI, aparte de clases de sintaxis, parece que no le interesan las salidas de algunos de sus militantes, aunque se ha cansado de gritar a los 4 vientos que en su partido caben todos, en realidad, parece que no es así.

El fin de semana, como lo comentábamos ayer, en una reunión con militantes de Nueva Alianza, la senadora por ese partido e hija de la maestra Elba Esther Gordillo, se entrevistó con Mónica Barrientos y Fernanda Diez Torres, ambas, ex colaboradoras de la administración de Blanca Alcalá.

Ayer, el dirigente del PRI en el Estado dijo que cada quien decide dónde quiere estar, incluso, irónico recordó que ambas trabajaron con la ex presidenta municipal y una de ellas perdió la elección por la que compitió.

Si son activo importante o no, cualquier militante debe ser importante para sus partidos, aunque este no parece ser el caso. Ojalá y no vaya a resultar que después se den de topes en la pared. No se les olvide que un ex priísta hoy es gobernador del Estado.

Por cierto que en la mesa estuvo, aunque ya no coincidió con Lastiri, el papá de Mónica Barrientos, Carlos Barrientos de la Rosa.

CONFETI...Por si a alguien le quedaba alguna duda sobre el golpe que se dará en las próximas semanas en contra del PRI y algunos de sus militantes, ayer se dio otro anuncio mediático y espectacular: Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, fue detenido ayer y acusado de peculado y asociación delictiva...¿quién sigue?...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=3552](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3552)



### **(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández)**

#### **Moreno Valle: El Gobernador Conciliador**

Ayer inició una nueva relación entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los medios de comunicación en Puebla.

Entre los éxitos más importantes que se ha anotado el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, destaca su recomposición-relación con los medios de comunicación.

Hombre inteligente que ha madurado enormemente, gracias primero a su voluntad y después a sus operadores, Moreno Valle ofreció ayer un desayuno con motivo del Día de la Libertad de Expresión, donde dio muestras de verdadero maestro de la política.

El gobernador se mostró atento, "apapachó" a los medios al saludarlos personalmente uno a uno y con un gran espíritu de conciliación por los intereses de Puebla dijo: "No hablen bien de mí, hablen bien de Puebla".

Muy atrás quedaron los agravios contra Moreno Valle el ex aspirante, a quien los medios de comunicación reconocen hoy como un político profesional de las grandes ligas que no hay semana que se reúna con funcionarios de primer nivel federal.

Hoy Moreno Valle está dispuesto a construir con acuerdos que se cumplan, a sumar voluntades de todo tipo en beneficio de Puebla y a aperturar su gobierno para la crítica constructiva, más no la que calumnia y difamación. Prueba de ello y su madurez, lo fue el invitar a periodistas que aún insisten en jugar a las vencidas cuando saben que el gigante tiene el poder absoluto para todo.

Y es que son ellos, los que prostituyeron a la prensa a cambio de cómodos y millonarios contratos.

Por otra parte, no puede dejar de mencionarse el excelente trabajo que hizo el Doctor Norberto Tapia Lastinere, quien hasta ayer fungió como Director de Comunicación Social del Gobierno del Estado de Puebla.

Gracias a Norberto, Moreno Valle goza de un gran porcentaje de aceptación a nivel federal, lo que lo coloca en los cuernos de la luna para lo que se ofrezca.

También hay que reconocer la labor impecable y profesional del Director General del SICOM Marcelo García Almaguer, quien de manera incansable trabaja para el proyecto de su jefe y amigo el gobernador de Puebla, principalmente con los medios locales.

Y por último, hay que destacar la llegada de Sergio Ramírez al lugar que dejó vacante Tapia Lastinere, ya que su experiencia hablará por sí sola de la calidad de su trabajo.

#### **El Diputado de doble moral**

¿Con qué cara quiere lavar los pecados el diputado de Compromiso por Puebla por el Distrito de Tecamachalco Inés Saturnino López Ponce, al proponer el programa "No a la Mordida", si cuando fue supervisor del CAPCEE exigía a los contratistas sus comisiones por firmarles sus estimaciones.

A tal grado llegaba el indio diputado, que casi les mentaba la madre a esos constructores y los amenazaba con no aprobarles sus pagos.

Hoy se quiere lavar la cara para preparar su supuesta llegada al CAPCEE, por acuerdos pactados desde hace mucho supuestamente con el gobernador de Puebla Rafael Moreno Vale Rosas.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **Democracia ¿descafeinada?**

Anoche se entregó formalmente al Congreso del estado la iniciativa del gobernador poblanos para una reforma política que sea discutida y en su caso enriquecida por los diputados y sus fracciones partidarias. Se conocen datos relevantes de la propuesta, pero no detalles cómo por ejemplo: cómo normar la discusión entre candidato y la contratación de propaganda, que por momentos a nivel federal muestra rasgos restrictivos de la libertad de expresión en aras de proteger a partidos y candidatos.

El tema parece, pero no es menor, baste saber que los precandidatos a puestos de elección popular en la Ciudad de México podrán contratar propaganda en Internet, prensa escrita y vía telefónica sin restricciones, después que la Suprema Corte de Justicia invalidó un artículo del nuevo Código Electoral capitalino que les prohibía acudir a estos medios.

El pleno de la Corte resolvió ayer por unanimidad que el artículo 231, fracción 7, del Código, es violatorio de la Constitución General de la República, que únicamente impide a candidatos y partidos la contratación de publicidad en radio y televisión.

De acuerdo a la información oficial el tema no requirió debate entre los ministros, que en casos anteriores se habían pronunciado contra normas locales que han buscado restringir que la propaganda electoral llegue a otros medios de comunicación.

La Corte sí dejó en pie una porción de otro artículo, el 223, que prohíbe contratar propaganda en Internet, fuera de los plazos previstos para las precampañas. Ojo, porque eso se supone está contenido en las normas que se proponen para el estado de Puebla.

Los ministros de la Corte dedicaron la mayor parte de su discusión a la fracción 10 del artículo 231, que prohíbe a los precandidatos utilizar expresiones verbales o escritos contrarios a la moral, que injurien a las autoridades, a los demás partidos o precandidatos, o que tiendan a incitar a la violencia y al desorden público.

Las crónicas señalan que por ocho votos contra tres, el pleno reconoció la validez de esta norma, por ser consistente con las limitaciones a libertad de expresión y propaganda política previstas en los artículos Sexto y 41 de la Carta Magna.

"No podría aceptar una lectura amplia de este tema, porque a final de cuentas lo que se está haciendo es descafeinar completamente el debate político en nuestro país", afirmó José Ramón Cossío, uno de los integrantes de la minoría.

Por lo visto los diputados poblanos deberán entrar al estudio de las nuevas leyes propuestas, a riesgo de que sean rebotados por el pleno de la Corte, algo que ha sucedido últimamente con frecuencia.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/>

**(Angelopolitanas)**

**La designación del médico** Norberto Tapia como representante del gobierno de Puebla en el Distrito Federal, anunciada ayer por el gobernador Rafael Moreno Valle es una medida que se tomó hace tiempo y se buscó un momento oportuno para anunciarla porque era el primer movimiento formal en el gabinete poblanos.

Nada hay que regatearle a quien ocupará la dirección general de Comunicación Social del gobierno poblanos hasta el próximo 15 de junio. Impulsó al gobierno local en un corto plazo a nivel nacional y estableció relaciones personales en los medios locales, defendiendo siempre los intereses del gobierno sin regatear atención y buen trato.

Ganan el gobierno de Rafael Moreno Valle y Tapia, quien se concentrará en un trabajo que realiza de manera excelente: las relaciones públicas, con los distintos sectores, en la capital de la República.

@

**Anoche, cuando ya oscurecía**, en la Oficialía de Partes del Congreso poblanos se recibió el paquete de iniciativas, casi dos docenas, que envió el gobernador de Puebla a los diputados para transformar las estructuras legales de una sociedad a la que le ha costado llevar a cabo esos cambios que requiere. Será el viernes cuando se presenten formalmente, pero desde ayer ya están en manos de los diputados.

@

**Es infame la campaña** que en contra del rector de la Universidad de las Américas, Luis Ernesto Derbez, se ha enderezado por la decisión administrativa de no recontractar al investigador Ernesto Villanueva por un periodo más en la institución que amablemente le dio acogida y a la que amenazó.

A la penosa denuncia en su contra, que deberá ventilarse en su momento en las instancias legales que corresponda, Villanueva no ha hecho público que desde semanas atrás amenazó a las autoridades de la Udlap con hacer público que una buena parte de sus postgraduados de tiempo completo no cuenta con cédulas profesionales de la SEP como maestros o doctores, cuando académicamente es un requisito no establecido en las universidades mexicanas.

Derbez no está dispuesto a someterse a chantajes de quienes no cumplieron con el rendimiento al que se comprometieron y tuvo que tomar la decisión que fue anunciada al investigador en tiempo y forma. Lo demás es propaganda.

@

**Los enviados de Petróleos Mexicanos** para participar en la organización del Congreso de sus ingenieros que empieza mañana con sede en el Centro Expositor de Los Fuertes están preocupados porque no les cumplieron con las promesas hechas para llevar a cabo un evento de esa envergadura.

Son miles los profesionales del petróleo los que se reúnen en Puebla y comentan que la Secretaría de Turismo, responsable del Centro, no ha dado respuesta a sus demandas que no son muy diferentes a lo que les propusieron al escoger a la Angelópolis como sede.

El lugar no está concluido, tiene deficiencias que el constructor no ha resuelto y de las que no se hace responsable, y lo peor es que temen que les pase lo que a los exportadores que sufrieron el robo de pertenencias cuando todo estaba a cargo del "infalible" Estados Mayor Presidencial. En Pemex, dudan y sufren.

@

**Pocos priistas congruentes** y humildes como el ex presidente del partido, Alejandro Armenta Mier, quien ayer aguantó la espera de Blanca Alcalá para saludarla y participar brevemente en el encuentro que tuvo con el presidente estatal, Juan Carlos Lastiri, y los diputados Alberto Jiménez Merino y Enrique Doger.

El ejercicio de construir puentes no es para las elites, pero Armenta cree que es necesario y a pesar de su pasado actuó como militante y no regateo reconocimiento y apoyo a sus interlocutores. Llamó la atención su actitud en el encuentro de ayer que era de poder a poder y de aspiraciones a aspiraciones.

@

**Mañana estará en Puebla**, la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática nacional, Dolores Padierna, para fijar posición en torno al inminente relevo de sus dirigentes.

No se sabe aún si tendrá reuniones con personajes del gobierno poblano como lo hizo hace dos semanas su esposo, René Bejarano, que visitó al secretario Fernando Manzanilla –su viejo amigo personal– en Casa Aguayo.

<http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/>

**EL POPULAR**  
Diario Imparcial de Puebla

### **(Contrastes/Carlos Gómez)**

#### **Javier García pierde juicio de 13 mdp y no pasa nada**

Javier García Ramírez perdió un juicio de 13 millones de pesos por obras del Libramiento de Atencingo y nadie del actual gobierno dice o hace algo.

Es una muestra más de la impunidad que gozan los marinistas.

El pacto de impunidad se niega, pero es tangible.

Hay que recordar que en febrero de 2009 irrumpió en el Congreso del Estado el empresario Rubén Sámano García para encarar y reclamar a Javier García Ramírez el pago de 13 millones de pesos.

Era la comparecencia del intocable ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y, como casi siempre, negó cualquier irregularidad.

El empresario reclamaba el pago por los trabajos de Libramiento de Atencingo y ante la negativa del gobierno emprendió una demanda en el 2008.

El juicio lo perdió Javier García Ramírez pero no dijo nada.

Trascendió que en el proceso de entrega – recepción tampoco se incluyó este pleito legal.

Total que recientemente el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se enteró de la deuda.

Obviamente la noticia lo hizo enojar.

La cantidad no es menor.

Implica cancelar alguna obra de buen nivel.

El secretario de Infraestructura ordenó a sus abogados tratar de rescatar el pleito legal.

Sin embargo, también trascendió que no han podido dar buenos resultados.

Y es que Todo indica que no hay nada qué hacer y tendrán que pagar los 13 millones o más, por aquellos de los intereses.

¿Y las sanciones a Javier García?

\*\* \*\* \*

Refugio Rivas dio un paso importante para quedarse al frente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres.

Este lunes recibió la suspensión definitiva para obligar a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje a reconocer su toma de nota.

Legalmente las cosas van a favor de Refugio Rivas.

Todavía no gana la guerra.

Pero ya lleva dos victorias.

Con todo y las rabietas que haga el secretario de Educación, Luis Maldonado, parece que tendrá que convivir con un prísta.

\*\* \*\* \*

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>

